

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Hará historia

Cual Atlas, Puebla carga al mundo en sus hombros. Más de 150 países tienen sus ojos en la capital del estado con motivo de la vigésimo primera edición del Mundial de Taekwondo que se celebrará hasta el 21 de este mes. Con el desfile de las delegaciones de cada nación, la presencia de un taekwondoín robótico de titánicas proporciones, la representación de un ritual prehispánico que hizo mención del inquieto Popocatepetl, una demostración de dicho arte marcial a cargo del equipo de la federación internacional y la entonación del Himno Nacional, anoche arrancó la más grande fiesta de ese deporte coreano. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

Exhibe periódico español El País rueda de RMV

El periódico español El País, considerado uno de los más importantes y con mayor credibilidad mundial, dedicó un espacio para exhibir uno de los tantos proyectos opacos e inútiles del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo)

Síntesis

Inicia la fiesta

La inauguración de la edición 21 del Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013 fue de primer nivel a la par de lo que será esta justa. La Angelópolis traspasará fronteras con este certamen, el cual reúne a lo mejor del arte marcial. (Síntesis)

Intolerancia

Partidos se reparten el pastel legislativo

El Instituto Electoral del Estado (IEE) entregó las constancias de mayoría a los diputados electos por la vía de representación proporcional o plurinominales, en las que la coalición Puebla Unida obtuvo tres curules más, en tanto la alianza 5 de Mayo logró colocar a seis legisladores más. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Peces gordos del PRI muerden el polvo

El morenovallismo, con su victoria contundente en 23 diputaciones y 95 alcaldías, "cortó las cabezas de los peces gordos" del partido tricolor en la entidad, responsables de las candidaturas en las demarcaciones electorales en las que tienen influencia. Los grandes figurones fueron derrotados indirectamente, pues el fracaso de sus ahijados en diputaciones y alcaldías fue atribuido a la mala operación de sus padrinos Juan Carlos Lastiri, Blanca Alcalá, Juan Manuel Vega Rayet, Jorge Estefan Chidiac y Enrique Doger; los únicos estandartes que dieron batalla fueron Alejandro Armenta y Javier López Zavala. (Cambio)

MILENIO

Son impugnados resultados de 22 ayuntamientos

Con la conclusión del cómputo final de la elección de ayuntamientos, las coaliciones y los partidos políticos iniciaron la presentación de los primeros 22 recursos de impugnación en contra de los resultados obtenidos en la jornada electoral del domingo 7 de julio. (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

PU, 26 Diputados; PRI-Verde, 9 y 6 para PT, PSI y MC

El Instituto Electoral del Estado (IEE) sugirió elección extraordinaria en los municipios de Naupan, Cuapiaxtla de Madero y Amixtlán, por lo que remitió al Congreso local un informe para que autorice la realización de un segundo proceso comicial que permita la designación de presidentes municipales en esas demarcaciones. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

@-consulta

Amarra Puebla Unida 26 diputaciones y el PRI queda con 9

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado designó las 15 posiciones plurinominales al Congreso local, de las cuales tres le corresponden a la alianza Puebla Unida, seis a la coalición 5 de Mayo, mientras que los partidos del Trabajo, Movimiento

Ciudadano y Pacto Social de Integración lograron dos cada uno. (e-consulta)

Con una brillante inauguración, Puebla recibe al Campeonato Mundial de TKD

El estado de Puebla recibió este domingo el Campeonato Mundial de Taekwondo 2103 en el Centro Expositor de esta capital, inmueble que podrá albergar hasta 6 mil espectadores para los combates que se desarrollarán a partir de este lunes y hasta el próximo domingo. (Periódico digital)

Más de 100 municipios para Puebla Unida: PAN

Un total de 100 municipios y más de 148 mil votos en el interior del estado, así como 23 diputaciones de mayoría relativa y 3 por representación proporcional, es el saldo que obtuvo la coalición Puebla Unida en este proceso electoral. (Contraparte)

Define IEE la conformación de la LIX Legislatura

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) definió este domingo la conformación de la LIX Legislatura, tras aprobar la designación de diputados por el principio de representación proporcional, la cual durará un periodo de 4.8 años y estará conformada en su mayoría por diputados panistas. (Imagen Poblana)

BUAP: apuntalan a Esparza para que siga como rector

Ante la proximidad de la elección de rector en la BUAP, funcionarios de primer nivel otorgaron su apoyo total a Alfonso Esparza Ortiz, quien tiene el cargo interino luego de que Enrique Agüera decidió dejar la universidad para ir como candidato del PRI a la alcaldía de Puebla. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES

Gastan en autos, no en indígenas

Pese a registrar subejercicios, la Comisión para el Desarrollo de Pueblos Indígenas ha hecho gastos millonarios en autos y la remodelación de su sede. (Reforma)

Impulsan nueva fase del pacto

Los partidos políticos se comprometieron a dar un nuevo impulso al Pacto por México, al que consideran un instrumento "valioso" para la construcción de reformas. (El Universal)

Condicionan PAN y PRD el pacto a reforma electoral

Los partidos de oposición condicionaron su permanencia en el Pacto por México a cambio de un periodo extraordinario para aprobar una reforma electoral "que ponga un alto a las prácticas de gobernadores del PRI", las cuales consideraron que afectaron negativamente los procesos electorales del pasado 7 de julio. (Milenio digital)

Maestros: burla, el concurso de selección de la SEP

Para muchos de los maestros que presentaron ayer el concurso nacional para obtener un puesto de trabajo, la evaluación convocada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) fue una burla o un juego, ya que se ofertaron cero plazas en determinadas áreas profesionales. Esto significa que venimos a hacer la prueba para nada. (La Jornada)

México lidera en adquisiciones y fusiones en Latinoamérica

Los sectores financiero y de alimentos y bebidas fueron los más dinámicos, al sumar 23 transacciones. (El Economista Digital)

El PAN y PRD condicionan a cinco puntos su permanencia en el Pacto

Las dirigencias nacionales del PAN y PRD dijeron ayer que la confianza en el Pacto por México "está lastimada", tras las pasadas elecciones, y aunque refrendaron su disposición a mantenerse en este acuerdo nacional, lo condicionaron a cinco puntos, entre éstos, que sean investigadas y castigadas, a la brevedad, las irregularidades y "trapacerías" cometidas durante los comicios por parte del PRI y sus gobernadores. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE



PERIODICO DIGITAL

- **Autoridades de Puebla dan la bienvenida a participantes del Mundial de TKD**

Este domingo, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguraron el vigésimo primer Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013. En el discurso inaugural, el mandatario estatal recomendó tanto a los competidores como a los organizadores dar su mejor esfuerzo para que la justa donde participan atletas de casi 150 países sea todo un éxito y la mejor de los últimos años. "Solo es posible crecer cuando se piensa en grande, solo es posible triunfar cuando se mira lejos, solo es posible vencer cuando se tiene carácter. (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/notas/autoridades_de_puebla_dan_la_bienvenida_a_participantes_del_mundial_de_tkd#.UeOOYOWv5KY

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Rivera heredará 80 proyectos agrícolas a Gali**

La Comisión de Agricultura y Ganadería del Ayuntamiento Capitalino cuenta con 80 proyectos de equipamiento para distintas localidades que se entregarán a la próxima administración municipal para que les dé continuidad y los pueda ejecutar, reveló el regidor Jesús Edgar Alonso Cañete, presidente de la comisión. En entrevista señaló que estos planes no se han podido realizar durante el gobierno municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez, debido a que no se destinaron los recursos necesario al desarrollo del campo, además de que no se creó una Secretaría de Asuntos Agrícolas y Agropecuario que se encargue de los trámites. (Evangelina Rosales)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/59482rivera-heredará%2080-proyectos-agr%C3%ADcolas-gali#.UeOaDtKZYbA>

INFORMACIÓN DEL GABINETE

Síntesis

SINTESIS

- **Garantizan seguridad en el Campeonato Mundial de Taekwondo**

Mil 500 elementos de diversas corporaciones policíacas y 200 policías federales resguardan las instalaciones deportivas, hoteles, rutas turísticas y lugares de competencia que visitarán los atletas del Campeonato Mundial de Taekwondo. Los encuentros iniciarán el 15 de julio y concluirán el 21 del mismo mes, por lo tanto, la ciudad espera recibir a más de 2 mil competidores de 150 países que dejarán una derrama económica para la ciudad de 180 millones de pesos. En ese sentido, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla (Ssptm), Amadeo Felipe Lara Terrón, subrayó que está garantizada la seguridad se los competidores, familiares y turistas que estarán presentes en los encuentros. (Elizabeth Cervantes)

<http://sintesis.mx/articulos/66198/garantizan-seguridad-en-el-campeonato-mundial-de-taekwondo/puebla>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Identifican a cinco sujetos involucrados en asaltos a restaurantes y comercios**

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) informó que logró identificar a cinco sujetos que estarían involucrados en el asalto a comensales de restaurantes y cafés, amén de comercios en la ciudad de Puebla. Desde al menos un semestre, ciudadanos han denunciado los robos que han sufrido en locales públicos en la tarde o las primeras horas de la noche por parte de hombres que portan armas de fuego y realizan los atracos en pocos minutos. Por ejemplo, en un café ubicado en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, en el

fraccionamiento Jardines de San Manuel. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/15/identifican-a-cinco-sujetos-involucrados-en-asaltos-a-restaurantes-y-comercios/>



PUEBLA ON LINE

- **Talleres de emprendedurismo familiar serán impartidos por el DIF Municipal de Puebla**

El Sistema Municipal DIF anunció su periodo de inscripciones a los Talleres de Emprendedurismo Familiar, así como de los Centros de Desarrollo Familiar, con el objetivo de fomentar el sentido emprendedor en las mujeres de la capital poblana, desarrollar empresas familiares que fortalezcan su desarrollo e impulsar la cultura de la capacitación. Paula del Carmen Menéndez Guzmán, Jefa del Departamento de Emprendedurismo Familiar, señaló que este centro permite a las mujeres auto emplearse y obtener un ingreso propio, de ahí la importancia de capacitarse y especializarse en los diferentes oficios que ofrece este organismo. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42218:dif-municipal-de-puebla-inicia-inscripciones-para-talleres-de-emprendedurismo-familiar&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **DIF Municipal de Puebla recibió donación de dos equinos por parte de la Asociación de Charros**

El Sistema Municipal DIF recibió la donación de dos equinos -Alazán y Colorado- por parte de la Asociación de Charros de Puebla, con la finalidad de beneficiar a las personas con discapacidad que reciben el servicio de Equinoterapia que brinda el organismo. Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del SMDIF, señaló que esta donación coadyuvará al proyecto del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral, mismo que está diseñado para ampliar la atención que se otorga a este sector de la población. "Este donativo nos permitirá brindar la atención de 6 caballos otorgando ocho sesiones diarias por cada uno, es decir, un promedio de 48 sesiones por día, 240 sesiones semanales, 960 sesiones mensuales y 11 mil 520 sesiones anuales", detalló la titular. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42208:dif-municipal-de-puebla-recibi%C3%B3-donaci%C3%B3n-de-dos-equinos-por-parte-de-la-asociaci%C3%B3n-de-charros&Itemid=125

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Vecinos de Villa Frontera piden ayuda ante inundaciones**

Vecinos de la Unidad Habitacional Villa Frontera sufren la falta de atención del Ayuntamiento de Puebla y del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP), debido a que desde el pasado jueves, que comenzaron a caer las lluvias de manera más intensa, se comenzó una acumulación de agua a la altura de la Comisaria Norte con dirección Calle 102 poniente y la Vía Corta a Santa Ana Chiautempam. Al respecto, Alfredo García Cárdenas, vecino afectado compartió con este medio que el estancamiento de agua, ya alcanzó los tres metros de altura y es imposible transitar en la zona, debido a que se obstruye la zona de manera vial y peatonal, por lo que ninguno de los vecinos puede realizar sus actividades de manera normal, para ir a la Central de Abasto o para tomar el Transporte Público. (Gabriela García)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/59490vecinos-de-villa-frontera-piden-ayuda-ante-inundaciones#.UeOX39KZYbA>

NG PUEBLA

- **Concluye remodelación del mercado Morelos**

El director de mercados del Ayuntamiento Capitalino, Ricardo Larracilla Herrera, anunció que se han concluido los trabajos de remodelación del mercado Morelos, que tuvo una inversión de ocho millones de pesos, la mitad destinada por parte del gobierno federal. Después de una larga negociación con los locatarios, el servidor público comentó que se han reunió con los mismos para entregarles cada una de las obras de mejoramiento que se ejecutaron, luego de que se hicieran algunas peticiones al gobierno municipal. "Afortunadamente tenemos excelentes noticias, ya culminaron los trabajos que se estaban realizando en el mercado, tenemos una reunión con los líderes para entregarles las obras y que ellos firmen de aceptación y todos estamos en paz", expresó. (Evangelina Rosales)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/59488concluye-remodelaci%C3%B3n-del-mercado-morelos#.UeOYw9KZYbA>

NG PUEBLA

- **Construcción del Rastro Municipal para certificación TIF estará a finales de agosto**

El administrador de Industrial de Abastos Puebla, Alejandro Landero León, adelantó que la construcción del Rastro Municipal para conseguir la certificación Tipo Inspección Federal (TIF) estará concluida a finales del mes de agosto. El funcionario municipal detalló que lo correspondiente a la obra civil está terminada al 100 por ciento, sin embargo, aún faltan algunos detalles de la maquinaria e internos al recinto, como la reguilería y, dos máquinas de la instalación de la peladora y el acondicionamiento de los corrales. "Es que los fierros no tiene memoria ni tampoco palabra, les cuelgas el canal y se tuercen tienen algún filo de más, entonces eso lo tenemos que ir ajustando con pruebas, para que nos den la certificación tiene que estar operando", explicó. (Aarón Martínez)
<http://www.ngpuebla.com/puebla/59483construccion%3%B3n-del-rastro-municipal-para-certificaci%3%B3n-tif-estar%3%A1-finales-de-agosto#.UeOY9dKZYbA>

NG PUEBLA

- **Robo a transeúnte, el delito más reportado**

El principal delito que se reporta en la capital poblana es el robo a transeúnte, así lo dio a conocer Andrea Ambroggi Domínguez, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Justicia quien dijo que es el mayor reporte con el que cuentan en la institución. El funcionario indicó que el reporte de los últimos seis meses se cuenta con una estadística de que el 16 por ciento de los robos son directos, es decir que es de enfrentamiento entre víctima y delincuente, el segundo lugar lo tiene la extorsión en su modalidad de tentativa y consumada, mientras con ocho por ciento, las amenazas de cualquier índole, ocupando el tercer lugar. (Gabriela García)
<http://www.ngpuebla.com/puebla/59481robo-transe%3%BAnte-el-delito-m%3%A1s-reportado#.UeObRdKZYbA>

NG PUEBLA

- **Promocionarán la salud en zonas alejadas de Puebla**

El Ayuntamiento de Puebla recibió una aportación del gobierno federal por 500 mil pesos, a través de la convocatoria "Entornos y Comunidades Saludables 2013" que permitirá promocionar la salud en las zonas más alejadas, comunicó la regidora Xóchitl Barranco Cortés, presidenta de la Comisión de Salud. Este programa contempla combatir los problemas que amenazan la salud integral de las personas, familias y comunidades, al fortalecer las conductas saludables que benefician a su población, todo esto a través de promover políticas públicas que fomenten la creación de entornos favorables a la salud y refuercen el poder de las comunidades. (Evangelina Rosales)
<http://www.ngpuebla.com/puebla/59478promocionar%3%A1n-la-salud-en-zonas-alejadas-de-puebla#.UeOb09KZYbA>

NG PUEBLA

- **Cambio de sentido de la 25 y 31 oriente-poniente costaría 3mdp**

El cambio de sentido de las Avenidas 25 y 31 oriente-poniente implicaría un costo de tres millones de pesos para el Ayuntamiento Capitalino, informó Carolina Zavalegui Velázquez, directora del área de Tránsito Municipal. Durante una entrevista, la funcionaria municipal comunicó que por el momento no se ha confirmado la modificación de la dirección de dichas vialidades, pues depende de la disposición de los recursos y de obtener la cantidad necesaria. Tras insistir en que aún no se tiene fecha para este proyecto, Zavalegui Velázquez especificó que el dinero se destinará para el cambio de señalética, así como de los semáforos, una vez que -dijo- el flujo vehicular de la 25 irá de oriente a poniente y la 31 de poniente a oriente en un sólo carril. (Evangelina Rosales)
<http://www.ngpuebla.com/puebla/59476cambio-de-sentido-de-la-25-y-31-oriente-poniente-costar%3%ADA-3mdp#.UeOcltKZYbA>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



HERALDO

- **Exhibe periódico español El País rueda de RMV**

El periódico español El País, considerado uno de los más importantes y con mayor credibilidad mundial, dedicó un

espacio para exhibir uno de los tantos proyecto opacos e inútiles del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Aquí las reproducción de las líneas escritas por la reportera de este diario español, Sonia Corona: "El Gobierno del Estado mexicano de Puebla (centro del país) ha emprendido la instalación de una noria – la más grande de América Latina- en medio de la polémica por la forma opaca y clandestina con la que el proyecto se ha concebido. La rueda ha sido pagada con dinero público de una región del país que ocupa el cuarto lugar nacional en pobreza, con el 61% de su población en esas condiciones, según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). (Redacción)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-15/portada/exhibe-periodico-espanol-el-pais-rueda-de-rmv>

HERALDO

- **Noria de Puebla, tres veces más cara que la de Jalisco**

El periódico Reforma informó la semana pasada que al igual que en Puebla, otras entidades como el DF o Jalisco, contarán con su mega rueda. No obstante, destaca la enorme diferencia en cuanto a costos, entre la poblana y la que estará instalada en Jalisco. Por ejemplo, la de Jalisco será financiada por una empresa privada, mientras que la de Puebla, la noria se compró con recurso público. La rueda de Guadalajara, que mide tan sólo 20 metros menos que la de Puebla, tiene un costo de sólo 140 millones de pesos contra los 400 millones que costó la rueda poblana, esto a pesar de que son fabricadas por la misma empresa alemana, Maurer German Wheels. (Redacción)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-15/portada/noria-de-puebla-tres-veces-mas-cara-que-la-de-jalisco>

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Califican deudos de insuficiente la indemnización por hombre muerto a manos de policía municipal**

A un mes de que un hombre de 57 años de edad perdiera la vida después de que una señalética de turismo le golpeará severamente la cabeza, cuando ésta fue derrumbada por la imprudencia de un oficial de la Policía Municipal, que al manejar una patrulla con exceso de velocidad la tiró, tras haber chocado primero contra un auto particular en la avenida 5 Poniente y 5 Sur de la colonia Centro, autoridades del Ayuntamiento capitalino ya se desentendieron de sus compromisos adquiridos con los deudos de la víctima, quienes además les han dicho que no pagarán más allá de 180 mil pesos de indemnización. (Víctor Gutiérrez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3053180.htm>

Síntesis

SINTESIS

- **Inaugura RMV Campeonato Mundial de Taekwondo**

Con un llamado a hacer de este el mejor Campeonato Mundial de Taekwondo, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la edición 2013 de esa justa deportiva que se realizará del 15 al 21 de julio en la capital poblana. Moreno Valle destacó que la suma de esfuerzos de los tres niveles de gobierno hizo posible que por primera ocasión esta contienda deportiva se efectúe en territorio mexicano, al tiempo que reconoció el respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto, para la celebración de este magno evento internacional. Agradeció al presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, Chungwon Choue la oportunidad que la brindó a Puebla de ser sede de la Vigésima Primera edición del Campeonato Mundial, en marco del 40 aniversario de ese organismo. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/66218/inaugura-rmv-campeonato-mundial-de-taekwondo/puebla>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Desmontan torre para edificar la estación final del teleférico**

El gobierno del estado está a punto de desmontar la torre del teleférico ubicada sobre la 14 Oriente y el bulevar 5 de Mayo, pero sólo para edificar la estación final del proyecto. En poco menos de un mes se ha desmontado la estructura que casi estaba concluida, pero debido a que no se podrá construir la estación central en la Casa del Torno, en el barrio del Artista, se movió unas calles antes. El gobierno del estado no pudo construir en la referida

casa, la cual es catalogada como monumento histórico, debido a la orden de un juez federal que resolvió proteger el inmueble tras un juicio de amparo. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110760



E-CONSULTA

- **Inauguran Mundial de Taekwondo en Puebla**

Al inaugurar la justa en la Angelópolis, el presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, Chungwon Choue, destacó que Puebla tendrá el mejor campeonato en la historia. En la inauguración del Campeonato Mundial de Taekwondo 2013, que se llevó a cabo en el Centro Expositor de esta ciudad, dijo que al ver alrededor es claro observar lo grande que es este certamen, según lo reportó la agencia Notimex. "Queridos atletas entrenen con fuerza y compitan justamente, demuestren a México, Puebla y al mundo qué tan maravilloso es el taekwondo", acotó. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-14/ciudad/inauguran-mundial-de-taekwondo-en-puebla>

E-CONSULTA

- **Niegan detalle de inversión para festivales culturales en Puebla**

El gobierno del estado no ha transparentado el monto destinado para la organización del Festival Internacional Palafoxiano de 2011 ni para los festivales 5 de Mayo de 2012 y 2013. Por medio de Infomex se solicitó a la Secretaría de Educación Pública la inversión total que destinó para estos eventos culturales, y que se detallaran costos específicos por rubros, como la contratación de los artistas, renta de equipos de luz y sonido, y demás detalles logísticos. En respuesta a las tres solicitudes presentadas, una por cada año, la SEP indicó que no se tenía presupuesto etiquetado para estos eventos, pues estaban a cargo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA), por lo que se hizo la misma petición a este organismo, con el mismo desglose presupuestario. (Shanik David)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-14/gobierno/niegan-detalle-de-inversion-para-festivales-culturales-en-puebla>



PERIODICO DIGITAL

- **Inauguran el Campeonato Mundial de Tae Kwon Do Puebla 2013**

A pesar del leve retraso; se llevó a cabo la ceremonia de inauguración del Campeonato Mundial de Tae Kwon Do Puebla 2013, donde la luz, el colorido y un performance que combinó la cultura poblana con el toque del taekwondo, fue la principal característica. En punto de las 19:30 horas arrancó la ceremonia, luego de que se desplomó una estructura metálica que dejó herido a un trabajador de una empresa catalana que se dedica a dar espectáculos culturales de acrobacia aérea. Acto seguido, la fiesta comenzó con danzantes bajo el tema de Cantona-Cholula, donde a través de pasos mostraron la leyenda del volcán Popocatepetl, "Fiel guardián del estado de Puebla". (Ernesto Romero)

http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_el_campeonato_mundial_de_tae_kwon_do_puebla_2013#.UeOOt_eWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Con una brillante inauguración, Puebla recibe al Campeonato Mundial de TKD**

El estado de Puebla recibió este domingo el Campeonato Mundial de Taekwondo 2103 en el Centro Expositor de esta capital, inmueble que podrá albergar hasta 6 mil espectadores para los combates que se desarrollarán a partir de este lunes y hasta el próximo domingo. Durante el mensaje inaugural, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, resaltó la importancia de Puebla a nivel nacional e internacional y consideró que este podría ser el mundial de la especialidad más importante de todos los tiempos. Posteriormente se dirigió a los participantes, a quienes que será en las próximas horas cuando puedan probar todas sus horas de entrenamiento y esfuerzo en busca de la victoria. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/con_una_brillante_inauguracion_puebla_recibe_al_campeonato_mundial_de_taekwondo#.UeOPCeWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Caída de estructura en el Mundial de TKD deja saldo de una persona lesionada**

La hora de inauguración del Campeonato Mundial de Taekwondo, que tiene como sede esta capital, debió retrasarse luego de que una estructura metálica, de aproximadamente 10x10 metros, cayera desde el techo del Centro Expositor y de Convenciones de Puebla, dejando como saldo una persona herida. Testigos en el lugar señalan que en el momento en que la pesada estructura se vino abajo dos personas corrieron y pudieron evitar el impacto, no así un hombre, identificado como Jaime Brown, de 41 años de edad y nacionalidad española, quien fue atendido por paramédicos de la ambulancia SUMA 087 y posteriormente trasladada para proporcionarle la atención requerida. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/caida_de_estructura_en_el_mundial_de_tkd_deja_saldo_de_una_persona_lesionada#.UeOPiOWv5KY



IMAGEN POBLANA

- **Asiste Moreno Valle a espectáculo TAL Leyenda de Corea**

El Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle asistieron a la presentación del espectáculo TAL Leyenda de Corea, que forma parte de las actividades previas al Campeonato Mundial de Taekwondo que se efectuará en la capital poblana del 15 al 21 de julio. En compañía del embajador de la República de Corea, Seong Hoa Hong, Moreno Valle apreció el espectáculo performance, plétórico de luz, sonido y danzas alusivas a la práctica de las artes marciales. La Sala del Auditorio Siglo XXI estuvo colmada de asistentes que grababan en sus teléfonos celulares o tabletas cada movimiento en el escenario. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/07/14/asiste-moreno-valle-espectaculo-tal-leyenda-de-corea>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Inaugura Moreno Valle el Campeonato Mundial de Taekwondo 2013**

Con un llamado a hacer de este el mejor Campeonato Mundial de Taekwondo, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la edición 2013 de esa justa deportiva que se realizará del 15 al 21 de julio en la capital poblana. Moreno Valle destacó que la suma de esfuerzos de los tres niveles de gobierno hizo posible que por primera ocasión esta contienda deportiva se efectúe en territorio mexicano, al tiempo que reconoció el respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto, para la celebración de este magno evento internacional. Agradeció al presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, Chungwon Choue la oportunidad que le brindó a Puebla de ser sede de la Vigésima Primera edición del Campeonato Mundial, en marco del 40 aniversario de ese organismo. (Héctor Gómez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52926

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Busca la ST certificar a cafres del transporte público**

El secretario de Transporte, Bernardo Huerta, informó que a partir del primero de septiembre será obligatorio que los conductores de taxi o unidades del transporte público cumplan con un proceso de certificación para tramitar o refrendar la licencia del servicio público y mercantil. El funcionario explicó que la dependencia a su cargo junto con la Secretaría de Educación Pública, otorga certificados con validez nacional y oficial, cuyo objetivo primordial es promover la certificación de conocimientos, habilidades, destrezas y actitudes de los conductores, para lograr mayor competitividad y garantizar que el servicio público mercantil se realice con seguridad, calidad y comodidad. (Héctor Hernández)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52921



RETO DIARIO

- **En noche de contrastes, arrancó Campeonato Mundial de Taekwondo**

Fue inaugurado hoy el Campeonato Mundial de Taekwondo, donde participarán más de 150 delegaciones de países de todo el mundo y más de mil atletas, en el Centro Expositor de esta ciudad con un espectáculo artístico

sobre la historia de Puebla, una demostración del Demo Team de la Confederación Mundial de Taekwondo y un accidente que ocasionó lesiones a una persona. El evento inaugural comenzó con un espectáculo artístico que narra la historia de Puebla, luego se presentó cada una de las delegaciones que participarán en el evento; posteriormente, el Demo Team hizo una demostración de artes marciales, coreografía y baile. (Samantha Páez) <http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48445&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-noche-de-contrastes,-arranco-Campeonato-Mundial-de-Taekwondo>

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Arranco el Mundial de Taekwondo en Puebla con la participación de 141 países y 873 competidores una inauguración magistral.
- Previo a este momento se presentó un desafortunado accidente donde una estructura metálica de luz se venció lesionando a un trabajador que fue atendido por los servicios de emergencia la inauguración se retraso hasta las 7:30.
- Pese a las lluvias de ayer las presas no representan riesgo dice Protección Civil.
- El ejército tendrá vigilada la zona del volcán Popocatepetl.
- La Secretaria de Seguridad Publica dio a conocer retratos hablados de asaltantes en restaurantes.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- La leyenda de los volcanes, un espectáculo prehispánico, conmemoración a los habitantes de la región, exhibición de formas por parte de la federación de TKD, enmarcan la inauguración de esta mega campeonato mundial de TKD, presidido por el gobernador RMV, le presidente de la federación de TKD y ERP.
- Un evento muy lucido pero el pelo en la sopa cuando se estaba poniendo la iluminación se le cayó una estructura a una persona de la misma empresa hasta donde entendemos resultó lesionada.
- Se detecta un nuevo modus operandi para asaltar comercios a comensales en restaurantes, el CERI difundió retratos hablados de los presuntos responsables.
- La Cofepris identificó clenbuterol en 11 reses del rastro municipal, clausuró el área de sacrificio de bovinos.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Se inauguró oficialmente el mundial de TKD, llamo la atención de todo el mundo.
- El centro de convenciones recibió a muchos poblanos que asistieron para ver las delegaciones de todos los países.
- Tony Gali recibió la constancia de mayoría el fin de semana y dice que se reunirá con el gobernador RMV y con el edil ERP.
- En cuanto a la rueda de observación o Estrella de Puebla, paso las pruebas de Protección Civil del estado para ver las condiciones y esta en perfectas condiciones y los primeros
- Los secuestradores hacen de las suyas y son detenidos dos.
- El alcalde ERP niega el regreso de los candidatos ganadores, no regresan al ayuntamiento.



Enrique Montero Ponce

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- Chungwon Choue Presidente de la Federación Mundial de Taekwondo inauguro este domingo en el Centro

Expositor de los Fuertes de el Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013.

- Mil 500 elementos de Seguridad Municipal-Estatal participaron en la vigilancia de la seguridad participaron en la vigilancia durante el Mundial de Taekwondo quienes custodiaran las sedes del Centro Expositor de Puebla el Centro Histórico los hoteles donde se hospedan las Federaciones y vialidades importantes de la Capital.
- El Ayuntamiento de Puebla no podrá impedir la operación de 300 ambulantes durante el campeonato Mundial de Taekwondo en el Centro Histórico.
- Con un monumento el Ayuntamiento de Puebla agradecerá el trabajo policial esfuerzo y esfuerzo y dedicación de los cuerpos de seguridad aun no definen donde se instalaran pero son necesarios 10 mil 500 llaves metálicas que usted puede donar



Iván Mercado

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- Con representación de las leyendas de los volcanes del volcán Popocatepetl e Iztaccihuatl se dio la bienvenida a los participantes de casi 150 países quienes posteriormente hicieron la marcha de las delegaciones, en donde se dijo que este evento se convertirá en el precedente y parámetro para los próximos encuentros internacionales de esta disciplina, previo a esta ceremonia se tuvo la caída de una tramella (sic) que dejó con lesiones menores a unos de los trabajadores de la empresa responsables de la iluminación de este recinto en donde resulto lesionado Jaime Bravo quien resulto lesionado y se atendió de manera inmediata por parte de las personas que se encontraban en ese momento y posteriormente se le está dando la oportuna atención y está saliendo de las lesiones.
- El titular de la dirección General de atención a delitos de alto impacto Fernando Rosales indico que en este año se han registrado 198 secuestros en la entidad la mayoría en los límites con Veracruz y Morelos
- El director de Protección Civil Municipal Gustavo Ariza informo que con la finalidad de evitar afectaciones en ríos y barrancas durante esta temporada de lluvias, continúan retirando la basura de todos estos afluentes a fin de evitar taponamientos y futuros accidentes.
- Tras advertir que el problema de límites territoriales será una prioridad para esta legislatura, el Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política Mario Riestra Piña, señaló que antes de que concluya este segundo periodo de sesiones, deberá de quedar iniciado el procedimiento de análisis del conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula.
- El sector comercio se pronunció porque las autoridades en el municipio terminen con los candeneros del primer cuadro de la ciudad debido a que su presencia genera pérdidas para los establecimientos del centro, así lo dijo el presidente del Consejo de Comerciantes, Jorge Nasta.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Se suicida un joven de 24 años de edad dentro de su casa en la colonia Los Pinos se desconoce las causas que lo llevaron a tomar esta decisión
- Muere un hombre tras ser atropellado por una pipa de gas en la caseta de cobro de la caseta de Atlixco, el responsable se da a la fuga
- Arranca el Mundial de TKD.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Puebla esta dispuesta a una nueva redemarcación territorial para terminar con el conflicto limítrofe.
- En Agosto iniciara la transformación del albergue Hospital del niño poblano que a diario atiende a más de 180 personas.
- Vecinos de la Gabriel Pastor instalan alarmas y utilizan silbatos para cuidarse de la delincuencia.
- Presentan retratos hablados de las personas que operan con lujo de violencia están relacionados con el asalto a 7 restaurantes.

VERTICE 102.1 FM

Patricia Estrada
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

- No habrá regreso de funcionarios que compitieron en la elección dice Eduardo Rivera.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **PAN impugnará en un ayuntamiento; PRI en otros 4 y el distrito 16**

Con el anuncio en el sentido de que los comicios de Amixtlán, Naupan y Cuapixtla se irán a procesos extraordinarios y con la impugnación en puerta por parte de 5 de Mayo de los resultados en los municipios de La Magdalena Tlatlauquitepec, Zautla, Teteles de Avila Castillo y Cuautinchán, así como en el distrito 16, y de los resultados en Tepexi de Rodríguez por parte de la coalición Puebla Unida, cerró este domingo el cómputo de la jornada del 7 de julio. A las 00:34 horas de este lunes el Consejo General del IEE validó la entrega de la constancia de mayoría en el municipio de Eloxochitlán a la coalición 5 de Mayo. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3053813.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Impugna PU elección de edil en Tepexi**

La coalición Puebla Unida impugnará la elección de Tepexi de Rodríguez, cuyo Ayuntamiento perdió según el cómputo final, por 39 votos frente a la alianza 5 de Mayo, adelantó el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. En la víspera de que el Instituto Electoral del Estado (IEE) concluya con la validación de los comicios del pasado 7 de julio, el también diputado federal reveló que por el momento sólo tienen considerado interponer un recurso de inconformidad, para buscar la anulación del proceso en Tepexi de Rodríguez, con fundamento principalmente, en la reducida diferencia de votos que marcó el triunfo para la alianza 5 de Mayo. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3053817.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Aún resguarda policía el IEE de Coronango**

Ante el riesgo de nuevos conflictos de tipo poselectoral, el director de Seguridad Pública, Miguel Ruiz Durán, dio a conocer que policías locales siguen resguardando las instalaciones del Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado (IEE), a fin de evitar que simpatizantes de algún partido político inconforme con el resultado de las elecciones a alcalde que se dieron el día 7 de julio, intenten dañar este inmueble. "Desde el día 7 de este mes, cuando en este municipio se llevaron a cabo las elecciones para renovar edil, se dio una serie de inconformidades, al grado que simpatizantes de un partido político protagonizaron varios enfrentamientos...", subrayó. (Norma Marcial, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3053270.htm>



HERALDO

- **Con despensas no se acaba con pobreza: Fraile a RMV**

El gobernador Rafael Moreno Valle decidió realizar obras para hacer lucir a Puebla y atraer turismo; sin embargo, le está faltando poner más atención "en la última parte de la cuerda", los más pobres, porque no basta con regalarles una despensa, consideró el ex delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y consejero vitalicio del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Fraile García. "Se está concibiendo que la pobreza puede salir, haciendo grandes obras y en parte hay alguna razón: una, se da trabajo, se abren posibilidades, pero los que están más alejados no están llegando a ello, entonces yo creo que hay que hacer un equilibrio", destacó. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-15/portada/con-despensas-no-se-acaba-con-pobreza-fraile-rmv>

HERALDO

- **Exige Leobardo Soto, expulsión de quienes traicionaron al PRI**

El virtual diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Leobardo Soto Martínez, se pronunció porque su partido haga una limpieza después del proceso electoral, para sacar a los traidores. Destacó que tras el proceso electoral del 7 de julio el PRI debe de hacer un estudio a conciencia para evitar que aquellos que se digan priistas y que trabajaron para sus intereses personales y otros partidos políticos sean sancionados. Aunque no quiso dar a conocer la lista de quienes en la pasada elección traicionaron al PRI y permitieron que perdiera la mayoría en el congreso local y su liderazgo en al menos siete municipios que eran gobernados por el PRI. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-15/politica/exige-leobardo-soto-expulsion-de-quienes-traicionaron-al-pri>

HERALDO

- **Determina IEE elección extraordinaria de Amixtlán**

Aunado a las elecciones extraordinarias de Naupan y Cuapiaxtla, el Consejo General del IEE determinó invalidar la elección en el municipio de Amixtlán, con lo que serán tres las elecciones extraordinarias que se desarrollarán, tras el proceso electoral del 7 de julio. Durante la sesión permanente para la validación de la elección pasada, los consejeros determinaron anular la elección del mencionado municipio ubicado en la Sierra Negra. Y es que la tarde-noche del domingo, durante el proceso de cómputo supletorio de Amixtlán, los consejeros electorales sólo encontraron dos de los siete paquetes que contenían las actas de escrutinio que se revisarían para validar la elección de alguno de los candidatos a alcalde y al no contar con las respectivas actas. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-15/portada/determina-iee-eleccion-extraordinaria-de-amixtlan>

Síntesis

SINTESIS

- **Invalida IEE tres elecciones**

Al corte de las 18:00 horas, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), resolvió invalidar tres elecciones en igual número de municipios de Amixtlán, Cuapiaxtla de Madero y Naupan, por lo que el Congreso local con base a su atribución tendrá que definir lo conducente, que sería elecciones extraordinarias. Dentro del balance de la tercera y última etapa del proceso electoral 2012-2013, se han entregaron 25 constancias forma directa en los Consejeros Distritales Electorales a igual número de candidatos electos a diputados por mayoría relativa y uno de manera supletoria específicamente del Distrito 23 con cabecera en Acatlán de Osorio. (Irene Díaz Sánchez)

<http://sintesis.mx/articulos/66210/invalida-iee-tres-elecciones/puebla>

SINTESIS

- **Afilia Morena a 8 mil poblanos**

Con la expectativa de que Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se convierta en partido político en 2014, sus representantes afiliaron a seis mil capitalinos y, en total, a ocho mil poblanos de la entidad, informó Virginia González Melgarejo, secretaria de Comunicación de este grupo político. Dijo que en 100 localidades se ha conformado el mismo número de Comités Municipales, cuyos integrantes podrán competir en las elecciones federales de 2015. Precisó que en los 217 municipios hay presencia de Morena, aunque en algunos con menos integrantes. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/66199/afilia-morena-a-8-mil-poblanos/puebla>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Va Morena contra la reforma energética**

La vocera en Puebla del partido Movimiento de Regeneración Nacional, Virginia González, anunció una amplia campaña de información en contra de la reforma energética; en tanto, el delegado del nuevo instituto político anunció que a nivel estado se tienen 14 mil miembros y no habrá problemas para que el Instituto Federal Electoral otorgue el registro. En conferencia de prensa, Virginia González expresó que este fin de semana se

reforzó la campaña de orientación ciudadana para “cerrar filas” y evitar que se llegue a la privatización de la empresa Petróleos Mexicanos, como lo pretenden hacer los partidos que tienen el poder. (Francisco Sánchez)
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110761

INTOLERANCIA

- **“Terminó el tiempo de los pretextos y tabúes”**

La diputada electa de la coalición Puebla Unida, Socorro Quezada Tiempo, advirtió que terminó el tiempo de los pretextos y tabúes y la próxima Legislatura deberá analizar, discutir y aprobar leyes como la de Sociedades en Convivencia, que actualmente deja en la indefensión a miles de personas por carecer de un contrato, e indicó que no se descarta que comience el análisis de una ley para despenalizar el aborto, así como la de voluntad anticipada.. (Redacción)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110762

INTOLERANCIA

- **Partidos se reparten el pastel legislativo**

El Instituto Electoral del Estado (IEE) entregó las constancias de mayoría a los diputados electos por la vía de representación proporcional o plurinominales, en las que la coalición Puebla Unida obtuvo tres curules más, en tanto la alianza 5 de Mayo logró colocar a seis legisladores más. De este modo, la coalición 5 de Mayo logró colocar a seis integrantes más en curules para la próxima Legislación; en primer lugar al actual presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo. En segundo sitio entró el priista José Chedraui, seguido del dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Juan Carlos Natale, y en cuarta posición el líder en Puebla de la CTM, Leobardo Soto Martínez. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110763

INTOLERANCIA

- **PSI, la sorpresa de la elección**

Carlos Navarro Corro, dirigente estatal del Partido Pacto Social de Integración (PSI) rechazó sus nexos con el diputado federal del PRI Javier López Zavala, a quien reconoció como su amigo pero afirmó que la dirigencia del PSI no atiende a las consideraciones de personajes políticos estatales ni nacionales. En entrevista con diversos medios de comunicación, el líder del partido emergente señala que ni el PRI ni su dirigencia estatal buscaron al PSI para ir en candidaturas comunes. Navarro Corro atribuyó el crecimiento de su partido, a que no descuidaron el trabajo de la estructura electoral ya que hasta el momento su partido suma 38 mil afiliados en todo el estado, y a que lograron postular a candidatos de origen ciudadano o vinculados a otros partidos políticos que ayudaron a su partido. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110764

CAMBIO

CAMBIO

- **Peces gordos del PRI muerden el polvo**

El morenovallismo, con su victoria contundente en 23 diputaciones y 95 alcaldías, “cortó las cabezas de los peces gordos” del partido tricolor en la entidad, responsables de las candidaturas en las demarcaciones electorales en las que tienen influencia. Los grandes figurones fueron derrotados indirectamente, pues el fracaso de sus ahijados en diputaciones y alcaldías fue atribuido a la mala operación de sus padrinos Juan Carlos Lastiri, Blanca Alcalá, Juan Manuel Vega Rayet, Jorge Estefan Chidiac y Enrique Doger; los únicos estandartes que dieron batalla fueron Alejandro Armenta y Javier López Zavala. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18545-morenovallismo-acaba-con-los-peces-gordos-del-priismo>

CAMBIO

- **Premian a Eukid con la Contraloría**

Luego de ser el principal operador de “Puebla Unida” en la elección del domingo 7 de julio, en la que el morenovallismo ganó la mayoría de las diputaciones y las alcaldías, Eukid Castañón Herrera recibió como premio su reintegración al gabinete estatal como titular de la Contraloría estatal, posición a la que se perfiló desde que inició el sexenio. El ahora secretario fue el responsable de la sofisticada ingeniería electoral con la que el morenovallismo se alzó con el triunfo en 23 distritos electorales y cuando menos 90 alcaldías, pues él realizó

directamente las negociaciones para la designación de candidatos, primero al interior de "Puebla Unida" definiendo los mejores cuadros del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, también para cada municipio y distrito. (Héctor Hugo Cruz Salazar)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18524-premian-a-eukid-casta%C3%B1-con-la-contralor%C3%ADa-estatal>

CAMBIO

- **95 alcaldías a "Puebla Unida", 84 al PRI-PVEM**

El cómputo final de las votaciones confirmó como la gran triunfadora del domingo 7 de julio a la megacoalición "Puebla Unida" que en sus diferentes modalidades, sola o en candidaturas comunes, se llevó 95 de las 217 presidencias municipales de la entidad, aunque en tres deberán celebrarse elecciones extraordinarias para las que todavía no hay fecha. El porcentaje de participación total en el estado fue de 54 por ciento, con lo que el abstencionismo fue derrotado. Luego de la culminación de los cómputos supletorios que se hicieron en el Instituto Electoral del Estado (IEE), y de la respectiva entrega de constancias de mayoría, la coalición "5 de Mayo" sólo alcanzó 84 alcaldías, siendo la más importante la de Tehuacán, en donde "La Mostra" Ernestina Fernández logró derrotar a su rival, el ex alcalde René Lezama. (Tonatiuh Muñoz Aguilar)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18539-puebla-unida-se-lleva-95-alcald%C3%ADas-habr%C3%A1-3-elecciones-extraordinarias>

CAMBIO

- **"5 de Mayo" se lleva 6 pluris por asignación del IEE**

El Instituto Electoral del Estado concluyó la distribución de las fórmulas de representación proporcional y las posiciones obtenidas por mayoría relativa, con lo que confirmó lo que CAMBIO publicó en su edición del pasado martes, "Puebla Unida" alcanzó 26 espacios en la siguiente legislatura, mientras que la alianza PRI-PVEM tendrá su representación más baja con sólo nueve curules. La megacoalición que conforman el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, tendrá 23 diputaciones por mayoría relativa tras su triunfo en la elección pasada, uno por la vía de la primera minoría, de Rubén Buitrón Esquivel, candidato del partido del Sol Azteca que compitió por el distrito de Tehuacán Sur. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18541-%E2%80%9Cpuebla-unida%E2%80%9D-alcanza-26-espacios-en-el-legislativo>

CAMBIO

- **El PRI nos despreció y dimos la sorpresa: PSI**

El PRI ninguneo al PSI en el arranque del proceso electoral y terminó siendo la gran sorpresa al ganar siete municipios y obtener una votación de más del 5 por ciento, aseguró Carlos Navarro Corro, dirigente estatal del Pacto Social de Integración, instituto que en las cabeceras municipales y distritos terminó por aportar los votos que le dieron el triunfo a los candidatos de "Puebla Unida". "Yo creo que nos vieron como un partido emergente, como un partido muy débil, y la sorpresa ahí está. No tuvimos el acercamiento con nadie de ellos, no creyeron en el proyecto de PSI y lo dejaron pasar", dijo Navarro Corro en entrevista con CAMBIO. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18521-el-pri-nos-despreci%C3%B3-y-dimos-la-sorpresa-psi>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Inicia Morena campaña contra la privatización de Petróleos Mexicanos**

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) inició una campaña en Puebla contra la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la aplicación del IVA en alimentos y medicinas que culminará con una concentración masiva en la ciudad de México el 8 de septiembre. A la par, Morena continuará con los trabajos de afiliación que hasta el momento han logrado la incorporación de 14 mil militantes al proyecto que encabeza Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa, los integrantes Consejo Estatal de la asociación dieron a conocer que integrarán brigadas en todo el estado para prevenir a los habitantes de las reformas hacendarias y energéticas. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/15/inicia-morena-campana-contra-la-privatizacion-de-petroleos-mexicanos/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Las denuncias de PMC no sirvieron y pierde Jalpan y Acajete**

A pesar de las evidencias, señalamientos e incluso violencia por irregularidades por parte de las coaliciones Cinco de Mayo y Puebla Unida, el Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla decidió otorgar el triunfo a éstas en los municipios de Jalpan y Acajete, respectivamente. Este sábado, el IEE determinó que fue la alianza que integraron el PRI y el Verde Ecologista la que triunfó en el municipio de Jalpan, en la Sierra Norte de Puebla, a pesar de las denuncias que presentó el partido Movimiento Ciudadano en el sentido de que hubo manipulación de votos por parte de personal del actual presidente municipal priista, Nicolás Galindo. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/15/las-denuncias-de-pmc-no-sirvieron-y-pierde-jalpan-y-acajete/>

MILENIO

MILENIO

- **Interponen 22 impugnaciones contra resultados de elección**

Con la conclusión del cómputo final de la elección de ayuntamientos, las coaliciones y los partidos políticos iniciaron la presentación de los primeros 22 recursos de impugnación en contra de los resultados obtenidos en la jornada electoral del domingo 7 de julio. Hasta el momento, la coalición Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) interpuso impugnaciones en contra de los resultados obtenidos en ocho municipios, debido a anomalías detectadas durante el cómputo final de la elección, confirmó el jurídico del PAN, Roberto Orea Zárate. (Cirilo Calderón)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bbb9c82>

MILENIO

- **Concluye IEE cómputo supletorio; anula la elección en Amixtlán**

Al concluir la sesión de cómputo supletorio, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) anuló la elección del Ayuntamiento de Amixtlán, con lo que el Congreso del Estado deberá convocar a elecciones extraordinarias en tres municipios, como resultado de la elección del pasado domingo 7 de julio. Además de Amixtlán, en los municipios de Cuapiaxtla y Naupan se celebrarán comicios extraordinarios para elegir a sus autoridades, en el tercero de los casos se declaró un empate entre los candidatos de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo. (Cirilo Calderón)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bc11d1f>

MILENIO

- **Apoyan funcionarios de la BUAP a Esparza Ortiz para la rectoría**

Funcionarios de primer nivel de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla otorgaron su apoyo total al rector Alfonso Esparza Ortiz para mantener el desarrollo y la estabilidad en la institución, que hoy se reconoce como una de las mejores instituciones de educación superior en el país. Directores de institutos, de centros de investigación, escuelas y facultades, así como vicerrectores y funcionarios organizaron el fin de semana una comida en la que el invitado especial fue el maestro Esparza, para reconocer su trayectoria y liderazgo que permitirá a la BUAP mantenerse en el camino del desarrollo y en los estándares de calidad alcanzados. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bc26333>



E-CONSULTA

- **Impugna 5 de Mayo resultado en tres municipios**

Debido a la poca diferencia de votos, la coalición 5 de Mayo impugnó el resultado de la elección de los ayuntamientos de Cuautinchan, Teteles de Ávila y Zautla ante los consejos municipales, informó Silvino Herrera Espinosa. Como representante de la coalición que formaron el PRI y el PVEM, señaló que de las tres elecciones, las de Cuautinchan y Teteles de Ávila del Castillo se realizaron cómputos supletorios en el órgano central, los cuales favorecieron al PT y a Puebla Unida. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-14/politica/impugna-5-de-mayo-resultado-en-tres-municipios>

E-CONSULTA

- **Amarra Puebla Unida 26 diputaciones y el PRI queda con 9**

Un total de 26 diputaciones logró la coalición Puebla Unida, integrada por el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, al realizarse la distribución de las fórmulas de representación proporcional y sumarse las posiciones obtenidas por mayoría relativa. En el Congreso de Puebla la segunda fuerza corresponderá al PRI y Partido Verde Ecologista de México, vía la coalición 5 de mayo, que se quedan con nueve posiciones. En tanto que Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo y Pacto Social de Integración contarán dos representantes cada uno. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-14/politica/amarra-puebla-unida-26-diputaciones-y-el-pri-queda-con-9>

E-CONSULTA

- **Al cerrar cómputos, Puebla Unida logra 43.7% de alcaldías y PRI-PVEM 38.7%**

La alianza Puebla Unida se llevó de forma independiente y en candidaturas comunes la victoria en 95 ayuntamientos, la coalición 5 de mayo logró 84 municipios, el Partido del Trabajo 20, Movimiento Ciudadano 8 y Pacto Social de Integración 7, al concluir los procesos de cómputo finales y supletorios por parte del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE). Una semana después de la jornada electoral, el IEE otorgó la constancia de mayoría a 214 candidatos a presidentes municipales, y dejó como pendientes los municipios de Cuapixtla de Morelos, Naupan y Amixtlán, donde se realizarán elecciones extraordinarias. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-14/politica/al-cerrar-computos-puebla-unida-logra-437-de-alcaldias-y-pri-pvem-387>



PERIODICO DIGITAL

- **El IEE Puebla hizo entrega de constancias de diputados plurinominales**

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), después del cómputo de la elección del pasado domingo y de entregar constancia de validez a los ganadores de mayoría relativa en los 26 distritos electorales, entregó esta noche las constancias del reparto de 15 diputados de representación proporcional. De acuerdo con la lista que cada coalición y partido político entregaron, se tomaron los primeros nombres, por lo que de la coalición 5 de Mayo serán diputados Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Pablo Fernández del Campo, José Chedraui Budib, Juan Carlos Natale López (PVEM), Leobardo Soto Martínez y Silvia Tanús Osorio. (Pilar Bravo)

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_puebla_hizo_entrega_de_constancias_de_diputados_plurinominales#.UeOOJeWv5KY



IMAGEN POBLANA

- **Designa RMV a Eukid Castañón como secretario de la Contraloría**

El Gobernador Rafael Moreno Valle designó al Maestro Eukid Castañón Herrera como Secretario de la Contraloría, a partir de esta fecha. El nuevo titular de la Secretaría de la Contraloría cuenta con una amplia experiencia en la administración pública. En diciembre de 2012 se incorporó a la Secretaría General de Gobierno como Subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil. Castañón Herrera también se desempeña como presidente del Instituto de Administración Pública del Estado de Puebla. De 2001 a 2005 fungió como coordinador general de Asesores de SEDECAP en la Secretaría de Desarrollo Administrativo, Evaluación y Control de la Administración Pública del Gobierno de Puebla. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/07/14/designa-rmv-eukid-castanon-como-secretario-de-la-contraloria>

IMAGEN POBLANA

- **Van tras el verdugo de animales**

Luego de que en redes sociales se viralizara el caso del "matagatos", el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas informó que la Coordinación de Zoonosis, Seguridad Pública y Dirección de gobierno San Martín Texmelucan integran el expediente para darle sustento legal al caso del llamado 'Matagatos'. El ayuntamiento de San Martín Texmelucan avanza en la investigación contra Juan Castillo Pérez por el caso de maltrato animal. Dijo que la autoridad municipal actuará de manera enérgica dentro del marco jurídico correspondiente. Desde las primeras horas de este sábado, la cuenta de Juan Castillo Pérez fue deshabilitada ante el fenómeno viral que ocasionó el material gráfico que evidenciaba actos de maltrato en agravio de gatos y de sus propios perros. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/07/14/van-tras-el-verdugo-de-animales>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Repetirán elecciones en 3 municipios**

Los municipios de Amixtlán, Naupan y Cuapiaxtla de Madero, serán enviados al Congreso del Estado para determinar los procesos a seguir luego de que el Instituto Electoral del Estado (IEE), determinó llevarlos a elecciones extraordinarias. Durante el reinicio de la sesión permanente, el Consejo General concluyó con los 26 cómputos supletorios que fueron aprobados luego de que se confirmó que no existían condiciones de seguridad en los consejos municipales para su cómputo. Los consejeros determinaron que sean hasta el momento tres los municipios que serán enviados al Poder Legislativo para confirmar e iniciar los procesos de elección extraordinaria, ya que en dos de los casos, Amixtlán y Naupan, no se contaron con las actas de escrutinio, mientras que en Cuapiaxtla de Madero, no se logró realizar la elección el pasado 7 de julio. (Angélica Patiño Guevara)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52925

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Más de 100 municipios para Puebla Unida: PAN**

Un total de 100 municipios y más de 148 mil votos en el interior del estado, así como 23 diputaciones de mayoría relativa y 3 por representación proporcional, es el saldo que obtuvo la coalición Puebla Unida en este proceso electoral. Así lo confirmó el dirigente en el estado del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, quien calificó el proceso electoral de este año como uno de los más tranquilos en Puebla. En un desayuno para informar sobre los resultados de la elección, Micalco Méndez refirió que a partir de este lunes inicia la segunda etapa para este partido que es el Proceso Entrega-Recepción de los municipios donde ganaron elección y en especial de la Capital poblana, con Antonio Gali Fayad. (Angélica Patiño Guevara)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52923

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **SEP federal reporta jornada tranquila durante Concurso Nacional**

La Secretaría de Educación Pública informa que en cumplimiento al cronograma establecido, este día, se aplicó el Examen del Concurso Nacional de Plazas Docentes de Educación Básica del ciclo escolar 2013-2014, coordinado por la SEP federal; quien reportó que dicha jornada transcurrió con tranquilidad, con base en el semáforo nacional. Durante el proceso se registró que de 11 mil 724 aspirantes, 11 mil 324 presentaron examen, el 96.59% del registro total. Cabe señalar que de los 400 solicitantes ausentes, el 0.54% no cumplieron con las normas establecidas; 39 de ellos se presentaron a la sede después de la hora estipulada y 23 no exhibieron identificación oficial, razones por las cuales no se les permitió presentar la evaluación. (Contraparte)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52924



PUEBLA ON LINE

- **BUAP: apuntalan a Esparza para que siga como rector**

Ante la proximidad de la elección de rector en la BUAP, funcionarios de primer nivel otorgaron su apoyo total a Alfonso Esparza Ortiz, quien tiene el cargo interino luego de que Enrique Agüera decidió dejar la universidad para ir como candidato del PRI a la alcaldía de Puebla. El acto de unidad se da en medio del triunfo electoral del gobernador Rafael Moreno Valle, cuyo candidato a la presidencia municipal capitalina, Antonio Gali, derrotó a Agüera. También en el contexto de que Guillermo Nares, opositor a Agüera y titular de la Facultad de Derecho de la BUAP, se unió al grupo morenovallista al grado de que intentó ser candidato a síndico en la planilla de Gali; intento que fue frustrado desde la BUAP al no darle la licencia para dejar el cargo de director como lo exige el Código Electoral. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42249:buap-apuntalan-a-esparza-para-que-siga-como-rector&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **Lista de los nuevos diputados plurinominales de Puebla**

El Instituto Electoral del Estado dictaminó entregar así las diputaciones plurinominales: seis para el PRI-PVEM; tres para Puebla Unida (PAN, PRD, Panal, CPP); dos para el PT; dos para Movimiento Ciudadano; y dos para el recién creado PSI. En el caso del PRI, ocupará una curul, Víctor Manuel Giorgana, quien resultó ser la primera minoría. Luego fueron colocados 5 de la lista de candidatos plurinominales de la alianza 5 de Mayo: el dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa; el ex aspirante a la alcaldía de Puebla, el empresario José Chedraui Budib; el dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale López; el líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, y la ex secretaria del PRI estatal, Silvia Guillermina Tanús Osorio. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42251:lista-de-los-nuevos-diputados-plurinominales-de-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **CTM pide destitución de Pablo Fernández tras debacle del PRI**

El líder de la CTM en Puebla, Leobardo Soto Martínez, aseveró que pedirán al CEN del PRI la destitución de Pablo Fernández del Campo como dirigente estatal, después del debacle de su partido, pues ya que con los malos resultados que tuvo no puede quedarse al mando. "Cuando se presentan resultados de esta naturaleza es inevitable su salida del partido", comentó. Agregó que la dirigencia será la que analice lo que sucedió en la derrota del tricolor en el estado de Puebla. Soto señaló que su partido careció de recursos; sin embargo, dijo que de 10 candidatos a alcaldes emanados de la CTM 8 sí ganaron. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42244:ctm-pide-destituci%C3%B3n-de-pablo-fern%C3%A1ndez-tras-debacle-del-pri&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **López Obrador estará en Puebla el 28 de julio**

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no descartó que el gobierno federal obstaculice su registro como partido que contendrá con candidatos propios para la elección del 2015. "Precisamente sí prevemos obstáculos, por eso estamos llenando todos los requisitos. Nos pidieron un número de afiliados a nivel nacional que ya se cumplió. Ya hay más de 350 mil afiliados en la República", afirmó. En entrevista, la vocera de la organización, Virginia González Melgarejo, afirmó que el próximo 28 de julio llegará a Puebla el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, para tomar protesta a los presidentes de los comités municipales que se han conformado en el estado. Indicó, que el ex candidato presidencial estará en los municipios de San Martín Texmelucan, Izúcar de Matamoros y Atlixco. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42243:lo%C3%B3pez-obrador-estar%C3%A1-en-puebla-el-28-de-julio&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Puebla: 11 mil 700 profesores concursaron por 162 plazas y 419 horas**

La Secretaría de Educación Pública informa que en cumplimiento al cronograma establecido, este día, se aplicó el Examen del Concurso Nacional de Plazas Docentes de Educación Básica del ciclo escolar 2013-2014, coordinado por la SEP federal; quien reportó que dicha jornada transcurrió con tranquilidad, con base en el semáforo nacional. Durante el proceso se registró que de 11 mil 724 aspirantes, 11 mil 324 presentaron examen, el 96.59% del registro total. Cabe señalar que de los 400 solicitantes ausentes, el 0.54% no cumplieron con las normas establecidas; 39 de ellos se presentaron a la sede después de la hora estipulada y 23 no exhibieron identificación oficial, razones por las cuales no se les permitió presentar la evaluación. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42240:puebla-11-mil-700-profesores-concursaron-por-162-plazas-y-419-horas&Itemid=126

RETO DIARIO

- **Se confirman tres elecciones extraordinarias**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) informó que hasta el momento se confirmaron tres comicios extraordinarios en los municipios de Cuapiaxtla, Naupan y Amixtlán. En el primer caso, de las nueve

casillas que tuvieron que instalarse el pasado domingo 7 de julio, en Cuapixtla, sólo se logró poner una y, por eso, se invalidó la elección en dicho municipio. En Naupan se registró un empate entre los candidatos por Puebla Unida y la coalición 5 de Mayo, motivo por el cual se convocará a elecciones. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48446&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-confirman-tres-elecciones-extraordinarias>

RETO DIARIO

- **IEE entregó las pluris; quedó conformada la próxima legislatura**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) realizó los cómputos finales de las elecciones para diputados y entregó las 15 plazas por el principio de representación proporcional. Por el principio de mayoría relativa, es decir, el "gran perdedor", las dos coaliciones y los tres partidos políticos, (Puebla Unida, 5 de Mayo, Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración) obtuvieron un diputado, cada uno. Las restantes diez plurinominales se entregaron de la siguiente forma: Puebla Unida, dos; coalición 5 de Mayo, cinco; Partido del Trabajo, una; Movimiento Ciudadano, una; Pacto Social de Integración, una. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48444&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-entrego-las-pluris;-quedo-conformada-la-proxima-legislatura>

RETO DIARIO

- **SEP federal reporta jornada tranquila durante Concurso Nacional de Plazas Docentes**

La Secretaría de Educación Pública informa que en cumplimiento al cronograma establecido, este día, se aplicó el Examen del Concurso Nacional de Plazas Docentes de Educación Básica del ciclo escolar 2013-2014, coordinado por la SEP federal; quien reportó que dicha jornada transcurrió con tranquilidad, con base en el semáforo nacional. Durante el proceso se registró que de 11 mil 724 aspirantes, 11 mil 324 presentaron examen, el 96.59% del registro total. Cabe señalar que de los 400 solicitantes ausentes, el 0.54% no cumplieron con las normas establecidas; 39 de ellos se presentaron a la sede después de la hora estipulada y 23 no exhibieron identificación oficial, razones por las cuales no se les permitió presentar la evaluación. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48443&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-federal-reporta-jornada-tranquila-durante-Concurso-Nacional-de-Plazas-Docentes>

RETO DIARIO

- **Ayuntamiento de Texmelucan inspecciona casa de "El Matagatos"**

A los medios de comunicación y a la Opinión Pública: El Honorable Ayuntamiento de San Martín Texmelucan informa que dando seguimiento al caso en el que se involucra a Juan Castillo Pérez sobre la publicación de videos y fotografías en las redes sociales, el domingo 14 de julio de 2013 a las 13:00 horas este Gobierno de Puertas Abiertas a través de la Dirección de Gobernación y la Coordinación de Zoonosis, realizó la visita de inspección al domicilio del citado, misma a la que no se presentó por motivos de trabajo toda vez que se encontraba fuera del municipio. Sin embargo, las autoridades municipales por indicación directa del Presidente Municipal el Lic. Teodoro Ixtlapale Caporal llevaron a cabo la orden de inspección con número 1/2013-PM-INSPECCIÓN en Privada Los Pinos #13 y Privada Los Pinos sin número. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48439&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Texmelucan-inspecciona-casa-de-%93El-Matagatos%94>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **México-Estados Unidos, seis años de temas ríspidos**

El fallido operativo Rápido y Furioso y las develaciones de WikiLeaks han sido casos que han puesto en tensión la relación entre México y Estados Unidos en los últimos años, pero al final, ninguno afectó seriamente la relación bilateral, incluyendo los ataques contra agentes estadounidenses en San Luis Potosí y Morelos. El denominador común es que todos se registraron en la administración anterior, y a pesar de que el gobierno mexicano pidió explicaciones, información o investigaciones exhaustivas, en ninguno ha sido pública la respuesta del gobierno estadounidense. (Silvia Otero)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/mexico-estados-unidos-seis-anos-de-temas-rispidos-42520.html>

EL UNIVERSAL

- **Jóvenes convierten la calle en su casa**

Es de madrugada y una urgencia despierta de su letargo a uno de estos jóvenes en situación de calle. Lo hace abandonar el pavimento habilitado como cama y extraer un trapo de un montón de ropa sucia. Con la parsimonia de quien nubla su razón con thinner, el chico extiende el trapo en el suelo, se coloca sobre él y se envuelve con una sábana sucia. Acto seguido se encoge y defeca. Concluida la maniobra, el muchacho toma el trapo extendido en el suelo, lo revuelve y lo tira en una caja de plástico, donde todos suelen colocar sus restos fecales. Horas antes de esa escena, a otro de la banda le tocó deshacerse de la mierda acumulada. La operación fue sencilla, la aventó sobre la calle Artículo 123. (Rafael Montes)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/jovenes-convierten-la-calle-en-su-casa-42521.html>

EL UNIVERSAL

- **El negocio de telefonía pública en México se moderniza**

Año y medio atrás el señor Juan Arreola se vio orillado a utilizar los servicios de telefonía pública al quedarse sin saldo en su teléfono móvil. A partir de entonces este usuario utiliza teléfonos públicos cada vez que su situación económica lo requiere. El entrevistado asegura que prefiere las terminales de monedas, en lugar de los teléfonos de tarjeta de prepago (Ladatel, que son operados por Telmex), porque de esa manera utiliza sólo el efectivo que requiere una llamada. Al igual que Arreola, miles de usuarios en México han encontrado una buena forma de sacar provecho de los teléfonos públicos, a pesar del acelerado crecimiento de los servicios de telefonía móvil, así como el decremento en el número de las tradicionales casetas telefónicas en el país. (Ramiro Alonso)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/el-negocio-de-telefonía-publica-en-mexico-se-moderniza-42522.html>

COLUMNAS

tolerancia

(Contracara/Enrique Núñez)

Agüera y el cónclave tricolor

El pasado viernes el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI convocó a las principales figuras poblanas de su partido para iniciar el análisis de la derrota del domingo 7 de julio.

De este primer encuentro, los priistas reconocieron errores, identificaron traiciones y aceptaron que fueron rebasados por el poder del gobierno morenovallista, el cual convirtió la elección en un asunto de Estado, en donde no existieron límites ni financieros ni de estructura para lograr un triunfo electoral.

En esa dinámica resaltó la evaluación que la dirigencia nacional hizo de Enrique Agüera, a quien le reconocen haber peleado hasta el último momento en medio de la vorágine que se vivió en Puebla, donde la orden superior era la de arrasar con todo aquel que se les pusiera enfrente.

En ese sentido, Agüera Ibáñez tiene el reconocimiento de su partido de que cuenta con un capital político que en circunstancias de mayor equidad les podría haber dado un resultado favorable.

En el CEN priista se destacaron los más de 200 mil votos obtenidos, sabedores de la avasallante operación gubernamental de la que los priistas fueron objeto.

Los tiempos de reflexión entre los priistas han llegado y entre ellos será primordial reconocer el poder del enemigo, las virtudes de sus principales actores, identificar a los traidores y encontrar urgentemente líderes verdaderos.

Un mapache de cuello blanco

Para los funcionarios morenovallistas violar la ley se ha convertido en un asunto cotidiano. Lo mismo les da violar la Ley de Transparencia que la Ley de Monumentos y Zonas Históricas, y recientemente la Ley Electoral. En el caso de la transparencia, los funcionarios de la administración estatal no han tenido empacho para llevar a Puebla a escándalos internacionales por el bloqueo de información en la compra de helicópteros, al igual que por la construcción del CIS y recientemente por la irregular compra de la mega rueda de la fortuna.

En el caso de la Ley de Monumentos, Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas, en este sexenio hemos sido testigos de la forma en la que se destruyó y afectó la zona de Los Fuertes, y en este año inmuebles del Centro Histórico protegidos por el INAH, con tal de imponer un teleférico como uno más de los caprichos del Señor de los Cerros.

Y por si algo nos faltaba, el pasado 7 de julio un funcionario del primer círculo morenovallista violó el código electoral al haber fungido como funcionario de casilla, pese a estar impedido por la ley.

Se trata del director de Licitaciones y Concursos del gobierno del estado, Sergio Ayala Jasso, quien violó flagrantemente el artículo 141 del Código Electoral, el cual en su fracción V dice claramente que para ocupar un cargo como funcionario de casilla es requisito "no ser servidor público de confianza con mando superior".

Además, este personaje no puede argumentar desconocimiento de la ley, toda vez que trabajó en el Instituto Electoral del Estado, donde ocupó la Dirección de Capacitación Electoral, lo que en teoría lo convierte en un "experto" en la materia.

Incluso, a su salida del IEE fue de los pocos beneficiados con una jugosa liquidación de 400 mil pesos, pese a que no fue despedido, sino que renunció voluntariamente debido a que estaba contratado en la Secretaría de Administración.

Por sí fuera poco, el funcionario morenovallista, a través de su cuenta de Twitter: @sergejasso, hizo públicos de manera anticipada los resultados de su casilla, la 1533 C2, donde anunció que Puebla Unida tendría 1815 votos, contra 135 de la coalición 5 de Mayo.

Así las cosas, podemos concluir que el encargado de todas las compras que realiza el gobierno del estado es un personaje que acostumbra actuar cinica y abiertamente al margen de la ley.

Seguramente esa es la razón por la cual fue llamado para ocupar la Dirección de Licitaciones y Concursos de la administración morenovallista, desde donde se engorda al cochinito para el proyecto de 2018.

En Vialidad venden las delegaciones

El día de hoy se hará oficial el nombramiento de 25 nuevos delegados de Vialidad Estatal, quienes tuvieron que pagar una cuota entre 20 y 40 mil pesos para lograr el nombramiento.

La fuente que reveló esta información a Intolerancia explicó que el encargado de cobrar esa cuota fue el comandante Jaime Hernández, principal operador de la directora de Vialidad Estatal.

Las variantes en el precio de las delegaciones son debido a la importancia del municipio al que son asignados, donde las más caras son San Martín Texmelucan, Tehuacán, Atlixco y Tepeaca.

Cada uno a su medida, pero todos los nuevos delegados se pusieron con su cuota.

Habrà que ver si el flamante contralor Eukid Castañón se aprieta los machos y pone orden en esta corrupta dependencia.

Veremos y diremos.

Un fuerte abrazó al maestro

Permítanme aprovechar este espacio para felicitar al decano del periodismo en Puebla Enrique Montero Ponce, quien celebra su santo y cumpleaños. Sin excepción, cada 15 de julio es motivo para recordar las mil anécdotas que don Enrique me permitió vivir a su lado. Felicidades, maestro.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2428>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

El poder de los gobernadores

(le pouvoir des gouverneurs)

Todos los análisis coinciden en el hecho de que los grandes ganadores de la jornada realizada hace ocho días en 14 estados del país fueron los gobernadores de los diferentes estados, los cuales tuvieron como prioridad asegurar la mayoría en sus respectivos estados.

La empresa Parametría —que dirige Francisco Abundís— así lo consigna en un muy interesante estudio, el cual detalla que no hubo una sola entidad donde el gobernador no hubiera ganado su Congreso para asegurar la gobernabilidad de su respectiva entidad.

Un gobernador depende para el ejercicio de su gestión de su Congreso. En el extremo podría perder todas las presidencias municipales, pero si pierde su Congreso no podría seguir gobernando. Por ello tal vez la mejor manera de entender lo que sucedió el domingo pasado no sea el análisis de municipios (aún si estas son las capitales), quizá un análisis más adecuado implique observar la composición de los congresos locales. Algunas ciudades cuentan con una cantidad de recursos significativa, pero para un gobernador no tener el apoyo de su Congreso es el fin de su gobierno.

En los 14 estados en contienda los gobernadores conservaron sus Congresos, independientemente de su filiación partidista. Aun cuando podrían haber perdido asientos (Aguascalientes, Veracruz). Incluso en los estados donde hubo "malos" resultados para el gobernador el control del Congreso se mantiene, ya sea porque lo controla su partido o porque cuenta con los partidos "pequeños" (Sinaloa). El control de estos partidos "pequeños" o locales frecuentemente fortalece el poder del gobernador (Puebla). Coahuila, donde se podría haber visto cuestionada esta explicación, no tuvo elecciones de diputados, probablemente para fortuna del gobernador Moreira.

La falta de participación es otro indicador de que el poder local radica en los gobernadores. Es un fenómeno

que es a la vez causa y efecto. Hay que concederle un poco más de inteligencia al elector y no simplemente tomarlo por un mal ciudadano porque no salió a votar. El ciudadano no se mueve por su deber ser, sino por su interés, como cualquier otro actor racional. Por qué razón habría de salir a votar por posiciones de tan poca monta, donde hay tan poco de por medio, donde hay tan poca capacidad de gestión.

Hasta aquí la larga pero necesaria cita, para entender el fenómeno de lo que ocurrió en Puebla el pasado 7 de julio.

El poder de los gobernadores es tal hoy en día que sólo la Federación puede acotar a quienes desde la caída del PRI en 2000 se han convertido en amos y señores de sus respectivos estados.

Aunque se dijo que con el regreso del PRI a Los Pinos en el pasado 2012 el poder de los gobernadores se vería acotado, los hechos demuestran lo contrario.

Los mandatarios estatales han conservado su poder, principalmente porque el presidente de la República se encuentra acotado, dentro de sus compromisos, en algo que he denominado el "feudalismo mexicano".

Peña Nieto enfrenta la misma disyuntiva de sus antecesores Fox y Calderón, quienes necesitaban apoyo de todas las fuerzas políticas para garantizar primero la gobernabilidad y sus reformas estructurales, aunque en el caso de Calderón se enfrentaba también un grave problema de legitimidad.

El presidente Peña se encuentra hoy ante poderosos señores locales, como los Capetos franceses que enfrentaban a fuertes vasallos, que muchas veces juraban fidelidad pero su poder era superior al del propio rey, el cual tenía que pagar un precio muy alto cuando solicitaba apoyo de duques o condes para ir a la guerra. Generalmente, el precio eran más canonjías y la extensión de sus territorios, lo cual los hacía aún más poderosos, a tal grado que el rey generalmente caía presa de las intrigas de sus propios cortesanos.

En agosto, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asumirá la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), organismo creado luego de la caída del priismo en 2000 como ente intermediario entre los mandatarios estatales y el presidente de la República. En septiembre se plantea que inicie la discusión de dos reformas trascendentales para el gobierno peñista, la reforma hacendaria y la energética. Habrá que ver qué nuevas concesiones está dispuesto a ceder el presidente de la República, o si con lo que entregó quedaron satisfechos los poderosos señores feudales del Estado mexicano.

El retorno de Eukid

En un cambio más que cantado, ayer tomó posesión como nuevo titular de la Sedecap el operador del morenovalismo Eukid Castañón Herrera.

El nuevo contralor es un experto en materia de administradora pública, sino es que el mejor en el país.

Su despacho privado no se da abasto para atender a sus múltiples clientes, que saben que una de las especialidades de Eukid es poner todo en orden. No por nada se encargó de la elaboración de los libros blancos de la administración del entonces gobernador Melquiades Morales Flores.

No cabe duda que el gobernador no quiere ninguna sorpresa para el cierre de su administración y va con el mejor en su ramo.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2425>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Ni hablar, funciona en Puebla operación silencio

Y en la Puebla que no se termina de "enfriar" tras la ejecución de "El Rojo", jefe de la banda de sicarios "Los Rojo", al servicio del cartel de los Beltrán Leyva, de las mantas amenazantes, junto con la granada de fragmentación que apareció en un bote de basura del KFC de Juan de Palafox una semana antes de las elecciones, de las dos ejecuciones en Esperanza horas antes del enfrentamiento a tiros entre secuestradores y ministeriales y de otra serie de calamidades, se celebró la reunión número 14 de grupos especializados en la investigación de secuestros en el país, donde las resoluciones —de acuerdo con el boletín de la PGJ— fueron muy pobres, resaltando sólo el intercambio de información y la sección de "cacareos" donde dieron "rienda suelta" a sus "pobres experiencias", considerando que uno de los delitos mas graves y difíciles de combatir es el secuestro, a nadie se le ocurrió promulgar por el endurecimiento de las penas, y donde no se tomó en cuenta que el estado de Puebla se está "calentando".

Lo que no se dijo... o no lo quieren decir

Lástima que en esa reunión no se tocó el tema de que Puebla es uno de los estados donde los salarios del personal de la Policía Ministerial del Estado son de los más bajos —y ni qué decir de sus prestaciones—, pero aún así arriesgan sus vidas.

No se dijo que muchos no pueden portar armas por la negligencia de su departamento jurídico, que su bono de 600 pesos se lo "jinetean" y en algunos casos ni se los quieren entregar, que los tratan con la "punta del pie" o que los sobre trabajan.

Que los engañaron con la promesa de darles una casa, que no les han aumentado el sueldo y muchas, muchas calamidades que han venido sufriendo no sólo en ésta, sino al menos en dos administraciones pasadas.

Ojalá que se hiciera una reunión donde se analizaran cuáles son los motivos del gobierno de Puebla para desaparecer a la Policía Ministerial del Estado.

Por cierto, le faltó mensaje a las palabras del procurador Víctor Antonio Carranca para el agente caído en cumplimiento del deber.

Por cierto, le presento una carta que al respecto llegó a esta columna.

El hubiera sí existe

El correo de los muertos...

El hubiera sí existe, esto es por los acontecimientos en que desafortunadamente perdió la vida un agente de la Policía Ministerial del Estado, en el municipio de Esperanza, la razón, si los agentes que están en este municipio u otro cercano hubieran hecho el trabajo de investigación desde hace mucho tiempo, los hechos fueran otros, pero existen muchas comandancias como ésta en donde los agentes sólo duermen, comen y..., por ello es necesario que el titular de la PGJ tome cartas en el asunto y vea los claros errores que tienen, como mandar desarmados a agentes a trabajar, dejarlos por demasiado tiempo en un solo lugar que lejos de ayudar se envician, tener pésimos comandantes o jefes de grupo a cargo que sólo les importa su ego autoritario (ya que se supone que son ellos los que dirigen al grupo) e intereses monetarios; darles largas horas de jornada laboral; revisar los municipios con foco rojo y enviar a reforzar las comandancias con verdaderos policías, unir los grupos con valores de tolerancia y respeto para poder trabajar con certeza y cuidarse las espaldas, no lo contrario como lo hacen. Y por lo tanto dan como resultado estos hechos lamentables no sólo para la corporación sino también para la sociedad en general. Habrá que trasladar a este grupo para evitar otro hecho sangriento o que tomen represalias estos delincuentes ya que sólo quedó un olor a muerte y dolor policial pero que al mismo tiempo surgió un héroe que salvó a una víctima de secuestro dando su propia vida.

IN MEMORIA AL AGENTE CAÍDO!

Enhorabuena a los que sí trabajan aún sabiendo los propios riesgos que conlleva.

Quedan más dudas que respuestas para estos hechos de ejecuciones y enfrentamientos.

Hasta aquí la carta.

Dolores de cabeza en la PGJ

Es cierto que en la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en los últimos meses se ha reportado el esclarecimiento de muchos casos con el mismo número de detenidos, pero lo que no se ha dicho es que muchos de estos "sospechosos" han obtenido su libertad ganando sendos amparos, lo que estaría demostrando la negligencia del Ministerio Público. Muchas de estas historias se encuentran en el despacho del penalista José Luis Ramírez Téllez. Las historias, en breve.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2426>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Moreno Valle: de peso medio a peso completo

En otras palabras, desde la Conago, Moreno Valle será tan o más peñanietista que los propios peñanietistas. Qué pensarán de eso los propios panistas no es importante. Lo trascendente es acomodarse como aliado del gobierno federal

Rafael Moreno Valle ha ganado todos los **torneos regionales** que ha disputado y se prepara para debutar en la **Primera División** de la política nacional en su condición de **presidenciable** visible del PAN. Llegó el tiempo de ver si sus "**puños de oro**" tienen el mismo cloroformo y efectividad con los pesos completos mejor rankeados del país que con los grillos locales a los que venció con relativa facilidad. Su debut está muy cerca: el **20 de agosto** asumirá la **presidencia rotativa de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago)** y la mantendrá en el segundo semestre de 2013, periodo crítico para Enrique Peña Nieto, en el que habrá de discutirse la **reforma energética**, la transformación estructural de Pemex, y quizá la anhelada reforma fiscal. Y para octubre, la encerrona al interior de su partido en la que deberá **alinearse con los calderonistas** que buscan la cabeza de Gustavo Madero, apoyar a éste, o conformar su propia tercera vía que lo consolide al interior de Acción Nacional.

Habrà quien piense que con el simple hecho de ser uno de los **32 gobernadores del país** hace tiempo que Moreno Valle se convirtió en un personaje de la vida nacional. Creo que en el papel sí, aunque **en los hechos no**: la calidad de gobernador **no da por sí mismo** la estatura de clase política nacional. Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres fueron gobernadores, pero no pesos completos. Manuel Bartlett fue un político de corte nacional que descendió a la **Segunda División** cuando lo hicieron mandatario de Puebla, pero saliendo inmediatamente recuperó el cartel que no ha perdido. La reciente victoria de 23 distritos, la mayoría absoluta en el Congreso local, así como el triunfo en la Angelópolis fue lo que le dio a Moreno Valle, unánimemente de

acuerdo con la prensa nacional, la **calidad de presidenciable**. Y por tanto, personaje central en la **toma de decisiones**.

El ascenso de peso mediano a peso completo implica **privilegios y riesgos**, siendo más los segundos que los primeros. El principal riesgo siempre es **tomar bando de un lado o del otro**, que es precisamente lo que ocurrirá con el gobernador poblano en los próximos meses. Muy delicada es su posición como presidenciable visible de la oposición al PRI: sus posturas pueden **molestar tanto al presidente Enrique Peña Nieto o a sus principales colaboradores**, además de que los presidenciables del tricolor como **Luis Videgaray y Osorio Chong** lo tienen en la mira. El gobernador poblano no pierde de vista que un **mazazo del gobierno federal** puede destruirlo, y cada día se mira en el espejo de su ex mentora Elba Esther Gordillo.

Por ello, Moreno Valle piensa utilizar el escaparate de la Conago para colocarse como el **gobernador más devoto de Enrique Peña Nieto y principal aliado** en la batalla por aprobar las reformas estratégicas. En parte porque cree en ellas, y en parte porque calcula que la postura lo convertirá en un **aliado imprescindible de Peña Nieto**, se convertirá en un **cabildero** de las iniciativas. Lo mismo al interior del PAN que con otros gobernadores de la oposición, así como los dirigentes de partidos y organizaciones. Sus posturas mediáticas serán de pleno **reconocimiento al reformismo del presidente**, e incluso entrará en liza con los críticos del proyecto, especialmente con López Obrador y las fuerzas de la izquierda.

En otras palabras, desde la Conago, Moreno Valle **será tan o más peñanietista que los propios peñanietistas**. Qué pensarán de eso los propios panistas no es importante. Lo trascendente es **acomodarse** como aliado del gobierno federal. No en balde todos los mensajes que ha lanzado tras la victoria del 7-J, tanto los públicos o privados, son de **respeto y reconocimiento a la figura del presidente**, y por eso en cada discurso su principal línea de comunicación es el **homenaje a las políticas y logros** de Enrique Peña Nieto.

El caso de Acción Nacional es una trampa de la que es difícil salir bien. Hasta el 7-J, Moreno Valle **eludió ponerse a favor de un bando u otro** con el pretexto de las elecciones locales. Pero el pretexto se acabó y en las semanas por venir deberá alinearse con los bandos en disputa o **crear una tercera vía** que le convenga más. Pero no será sencillo. Los **calderonistas le exigirán su lealtad** por un lado, pero del otro **Madero le cobrará el apoyo** que le dio en la crisis con el Yunque, así como la vía libre de la designación de Tony Gali como candidato a la alcaldía, y respaldo a la megacoalición "Puebla Unida". ¿Le jugará las contras?

Como ha sido su estilo personal en los últimos años, Moreno Valle querrá aparecer como el salvador **proponiendo una tercera vía** que en realidad responde a sus intereses. Pero ese tipo de juegos se los compraron los políticos aldeanos, y **difícilmente engañará a los pesos completos nacionales** con ese tipo de estrategias. El apoyo a uno u otro de los grupos en pugna necesariamente le granjeará la animadversión del otro. ¿Apoyará a Ernesto Cordero, grupo en el que se ubica su alfil Javier Lozano Alarcón? ¿Se aliará con el Yunque? ¿O será un respaldo del peñanietismo para apuntalar al alicaído Madero? **¿Con qué bando va a quedar mal?**

Desde que Guillermo Jiménez Morales dejó la gubernatura de Puebla, y años después adquirió la relevancia nacional que le permitió coordinar San Lázaro en la polémica legislatura que arrancó en 1988, **ningún otro político poblano pudo abandonar su condición de aldeano** para consolidarse como un peso completo. En los sexenios panistas lo intentaron Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar Coronado, pero fracasaron. En el arranque del peñanietismo Jorge Estefan Chidiac decepcionó. El vicegobernador Juan Carlos Lastiri sigue en sala de espera. Llegó la hora de ver si Moreno Valle es capaz de pasar de **peso mediano a completo**.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/18546-moreno-valle-de-peso-medio-a-peso-completo>

(Por la entrañas del Poder/Jesús Ramos)

De vuelta a la realidad

Con la llegada de las elecciones de este año los problemas sociales poca importancia merecieron a la prensa en general.

Los secuestros, inseguridad, desempleo, pobreza, hambre, carestía, opacidad institucional, abuso de poder y otros más fueron noticia de segunda jerarquía por prevalecer el discurso y las ofensas que intercambiaron entre sí los candidatos a alcaldes y diputados.

La información, como podemos ver, igual que la moda también tuvo su temporada Primavera-Verano. Los colores predominantes de los rotativos y redacciones electrónicas fueron el rojo del PRI, el azul del PAN, el amarillo del PRD y el naranja de Movimiento Ciudadano.

Hubo empresas informativas que privilegiaron el rojo sobre los demás colores y otras que optaron por los demás colores sobre el rojo. Es natural. Su corazoncito les latió y se fundieron en un beso. Eligieron la tonalidad que creyeron les sentaba mejor; y como consecuencia, se hincharon de alegría o de tristeza cuando se vieron en el espejo de los resultados.

El comportamiento humano sigue siendo un misterio para los psicólogos. ¿Por qué se alegran o se entristecen las empresas informativas poblanas con el color que visten y los desenlaces electorales? Un psicólogo tal vez no lo sepa pero un economista empírico de mediano pelo o un politólogo de mesa de café si lo puede entender. Son cosas de finanzas y de tendencias en moda, incluso de fobias.

Retomemos el tema inicial. Podemos distraernos con las campañas políticas y la bazofia discursiva de los candidatos, ser tragados un tiempo por ella, pero no escapar de la realidad social que nos atañe. La arbitrariedad de las autoridades, su ineptitud, su corrupción, la inseguridad, desempleo, el dinero que no alcanza y la educación de los hijos seguirán punzando en nuestras vidas aunque en los últimos meses no hayan sido noticia de ocho columnas.

Cuánta razón tienen los expertos en moda cuando dicen que la moda es pasajera. Y eso incluye por supuesto que a la información. Las campañas ya pasaron, sus colores y estilos también, la reconciliación y la sutura de las heridas es quehacer de los partidos y de las autoridades electorales y gubernamentales, el ciudadano regresa a su triste realidad y con ella a los problemas de siempre y a los encabezados cotidianos del asesinato, del secuestrado, del ladrón, del corrupto, del prepotente, del arbitrario.

A partir de aquí, y de ahora, comprenderemos dos cosas: Primero, que la vida no será mejor después de haber atestiguado la retórica de los candidatos y de los partidos, si esa fuera la solución exigiríamos campañas cada ocho días y los políticos serían unos héroes. Y segundo, que la mayoría de las promesas de los candidatos se las llevará el viento como suele llevárselas por costumbre; desde que tengo memoria todos han ofrecido mejorar nuestras condiciones de vida a partir del empleo, educación, salud y seguridad y ninguno lo ha cumplido. ¿Usted cree que ahora sí?

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/18522-de-vuelta-a-la-realidad>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Nadie creía en las encuestas

El partido Revolucionario Institucional, PRI, a través de sus dirigentes y candidatos, descalificaban sistemáticamente las encuestas que durante 51 días estuvo publicando CAMBIO en su primera plana, mismas que daban una amplia ventaja al candidato a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali, de la coalición "Puebla Unida", frente a la intención de voto que tenía el candidato de la coalición "5 de Mayo", Enrique Agüera.

El día 8 de junio, un mes antes de las elecciones, el candidato priista Agüera Ibáñez, dijo a un grupo de columnistas, entre los que se encontraba este teclador, que las encuestas que publicaba este diario estaban totalmente fuera de la realidad. Que él, Agüera, estaba arriba de Gali, según la encuesta que le habían entregado un día antes, 3.5 puntos arriba. Aclaró que eso era prácticamente un empate técnico, pero afirmó categórico, que los superaría con el voto de un buen porcentaje de indecisos que se adherirían a su proyecto.

-Pero los indecisos generalmente se abstienen de votar, dijimos, y su respuesta fue contundente: "El porcentaje es del 35 por ciento. Esperamos convencer al 10 por ciento y de esos, el 9 por ciento votará por mí".

Un día antes, le preguntamos a Antonio Gali cómo se sentía a un mes de los comicios y su respuesta fue: "Mira, está muy cerrada y puedo ganar o también puedo perder. Si gano, pues me pondré a trabajar para cumplir lo que he ofrecido y más, y si pierdo, pues ya ni modo, pero seguiré siendo cuate de todos ustedes y seguiré comprometido con la gente que me ha apoyado".

Aunque en lo personal creemos poco en las encuestas, la postura de Gali me pareció la más sensata.

El viernes 28 de junio, cuando por ley debían suspenderse este tipo de ejercicios para medir las posibilidades de los candidatos, CAMBIO publicó su última encuesta, la número 51, cuyos resultados fueron: Antonio Gali, 53.5 por ciento; Enrique Agüera, 41 por ciento; Miguel Ángel Ceballos, 4.3 por ciento y votos nulos, 1.2 por ciento.

La publicación diaria de las encuestas de CAMBIO y Mas Data, ejercicio que nunca antes se había hecho en Puebla, llegaba a su fin y el sorprendente resultado fue de que en los hechos todas las críticas que partidos y candidatos habían hecho, se vinieron abajo, pues los datos arrojaron un error marginal de sólo el 1.2 por ciento. Otras encuestadoras tuvieron márgenes de error de 4 por ciento mínimo, sólo la del diario de la ciudad de México, *Reforma*, tuvo un margen de error del 2 por ciento, es decir, los resultados se acercaron mucho a los que dieron a conocer CAMBIO y *Reforma* en menor grado, en las encuestas realizadas durante casi dos meses.

Debo decir que en una conversación telefónica con el director editorial de este diario, Arturo Rueda, le expresé las críticas que había escuchado sobre las encuestas que se estaban publicando y él me aseguró que la empresa era seria y muy acertada, lo que motivó la entrevista, de la que di cuenta en este espacio, con dos viejos operadores priistas, marginados desde hace algún tiempo, que aseguraron que el PRI, su partido,

perdería Puebla, Atlixco, las dos Cholulas, Izúcar de Matamoros y Amozoc y que podría perder también Texmelucan y Huejotzingo y que además sólo ganaría tres distritos de la capital o tal vez cuatro. Sólo no acertaron en el caso de Huejotzingo y en el de las diputaciones, pues el PRI perdió las siete y sólo ganó tres de las 26 que se disputaron de mayoría relativa, una auténtica madriza, para no emplear el término que don Juan Manuel Vega Rayet empleó en una conversación telefónica captada por los servicios de inteligencia (quien sabe de quien) que resulta más expresiva y que además, se escribe con U.

Notas breves: Alejandro Armenta viajará en la última semana de este mes a Washington, capital de los Estados Unidos, para rendir protesta como consejero del Fideicomiso del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, para el Registro Civil. El licenciado Armenta es subsecretario de Población en la Secretaría de Gobernación, donde ha realizado un buen trabajo del que pronto se hablará mucho, pues va a propiciar cambios en los registros civiles de todos los estados, muchos de los cuales trabajan con sistemas de los tiempos de don Benito Juárez, creador del Registro Civil en el siglo XIX... **La zona centro-oriental de Puebla, se manifestó en el pasado proceso electoral** como una de las pocas en las que el PRI sigue reinando. Tuvimos oportunidad de platicar con priistas de esa región, entre ellos los presidentes municipales electos de Tepeaca, David Huerta; de Los Reyes de Juárez, Rafael Ramos; de Nopalucan de la Granja, Rogelio Roque Torres, así como con el diputado electo por Tepeaca, Sergio Salomón Céspedes, uno de los tres diputados electos de mayoría de procedencia priista que habrá en el Congreso, y nos expresaron que para ganar tuvieron que realizar un intenso trabajo de convencimiento, dialogando con la gente y buscando la unidad de los grupos políticos del PRI. Ellos no se quejan de falta de apoyo de la dirigencia nacional y local, esos apoyos nunca han existido o siempre han sido marginales. Para ganar una elección, hay que trabajar mucho y no esperar que de fuera nos vayan a salvar. Esa es una postura de priistas jóvenes, profesionistas, arraigados en su pueblo y con visión de futuro... **Ya hay nuevo secretario de Contraloría del Estado. Se trata del licenciado con maestría en administración, Eukid Castañón Herrera, uno** de los funcionarios más eficientes del actual gobierno. Es poblano, ex alumno del Colegio Americano, con estudios profesionales en una prestigiada universidad de la ciudad de México y con experiencia en el servicio público desde los primeros años 2000, durante el gobierno del licenciado Melquiades Morales Flores. Hasta hace unos días se desempeñó como subsecretario de la Secretaría General de Gobierno y antes había estado ocupado en la atención de asuntos especiales. Es presidente del Instituto de Administración Pública y uno de los funcionarios de mayor confianza del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Quienes lo conocen afirman que hará, como siempre lo ha hecho, un buen trabajo en su nuevo cargo.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/18523-nadie-cre%C3%ADa-en-las-encuestas>

El Sol de Puebla

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

¿Habemus rector?

DOS HECHOS aparentemente aislados pueden servir de antecedente para prever lo que ocurrirá en la BUAP en los meses por venir.

EL PRIMERO de ellos está relacionado con la gira de trabajo que encabezó el gobernador Rafael Moreno Valle el jueves por tres municipios del oriente del estado.

CON EL PRETEXTO de la inauguración de un nuevo edificio de aulas de la preparatoria Lázaro Cárdenas del Río de esa universidad, en Ciudad Serdán, Moreno Valle se mostró en público con Alfonso Esparza Ortiz, el rector de la máxima casa de estudios que pretende conservar esa responsabilidad a partir de las elecciones internas que se celebrarán en septiembre.

TRANSCURRIDOS los comicios del 7 de julio y con los tiempos de la sucesión de rector encima, era importante que el gobernador enviara un mensaje que permitiera descifrar el rol político que desempeñará en la universidad.

"¿RECHAZO O RESPALDO a la continuidad de Esparza?", era la duda en torno a Moreno Valle.

PARECE QUE la respuesta llegó el jueves, justo cuatro días después de las elecciones, y que tuvo como propósito mostrar que las diferencias -derivadas del enfrentamiento electoral que sostuvieron José Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez en el municipio de Puebla-han quedado en el pasado.

"NO TENEMOS una agenda limitativa (gobierno y BUAP), al contrario, siempre estamos buscando en qué forma podemos ampliar la colaboración, porque entendemos perfectamente que eso siempre es en beneficio de Puebla", expuso el mandatario desde Ciudad Serdán, en una primera señal, y con el rector a su lado.

LUEGO remató:

"NO PODEMOS permitir que cualquier diferencia ideológica o política se convierta en un obstáculo para el

desarrollo de Puebla y por eso vamos a seguir trabajando con la máxima casa de estudios y éste (el acto de inauguración del edificio) es un muy buen ejemplo".

LAS MANIFESTACIONES del gobernador debieron causar una profunda paz en Esparza, quien seguramente no habría querido, ni quiere, ir a una contienda interna con el ánimo de Moreno Valle en su contra.

ESE JUEVES, el rector acompañó al gobernador a Serdán, Quimixtlán y Chichiquila, lo que implicó que viajaran juntos en helicóptero y que tuvieran varios momentos a solas para conversar en privado.

SOLO ELLOS SABEN de qué hablaron y a qué acuerdos llegaron.

NO OBSTANTE, lo que sucedió al día siguiente permite creer que el resultado de la charla fue en sentido positivo -muy positivo-para el rector.

APENAS 24 HORAS después de acompañar a Moreno Valle, y de mostrarse cercano e institucional a él, Esparza Ortiz fue protagonista de una comilona con evidentes tintes políticos que le ofrecieron casi todos los funcionarios de la universidad.

ÉSTE ES EL SEGUNDO de los acontecimientos que sirven para pronosticar aquello que muy probablemente sucederá en el futuro inmediato.

EL VIERNES, Alfonso Esparza recibió el espaldarazo explícito de una buena parte de la comunidad universitaria para postularse como candidato a rector en las elecciones de septiembre.

LA REUNIÓN se llevó a cabo en un salón de la 31 Oriente llamado Toscana.

AHÍ ESTUVIERON los directores de las unidades académicas -con excepción de los de Derecho y Cultura Física-; los tres vicerrectores; Francisco Vélez Pliego; los directores de facultades e institutos de ciencias "duras" como Electrónica, el ICUAP y el Instituto de Fisiología; los directores de Economía, Medicina, Administración, Biología, Filosofía y Letras, Veterinaria, Comunicación, los directores de las preparatorias y un largo etcétera.

LA COMIDA TUVO una sola finalidad: pedirle al rector en funciones que compita por un periodo de cuatro años en el proceso que se avecina y manifestarle el respaldo de todos.

ENTRE LOS ASISTENTES cuente también a José Ramón Eguibar Cuenca, Jorge David Cortés Moreno (quien hizo uso de la palabra), Damián Hernández Méndez y Rafael Hernández Oropeza.

¿QUÉ le parece?

MI OPINIÓN es que Alfonso Esparza no habría aceptado participar en esta suerte de "destape" sin el consentimiento previo de su anfitrión del jueves.

UN HECHO tuvo que conducir a otro.

Y QUÉ significará eso.

QUE QUIZÁ Moreno Valle eligió el tránsito pacífico en la BUAP a cambio de conservar la gobernabilidad que viene procurando para el estado.

ESO PONDRÍA A Esparza en la antesala del encumbramiento.

Y CONFIRMARÍA su rompimiento, aunque fuera "amigable", con los nexos de su inmediato antecesor.

PREGUNTO entonces:

¿HABEMUS rector?

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3053832.htm>

(En Punto)

Además de Iván Conrado Camacho, de David Espinoza Rodríguez y de Lucio Rangel Mendoza, otro diputado con licencia que ha presentado su solicitud de reingreso al Poder Legislativo es Jorge Luis Coriche Avilés, el priista que fue derrotado por la maquinaria... ipriista! en el municipio de Zacatlán.

El caso de Coriche es uno de los más representativos de la tragedia que azotó al PRI en el presente proceso electoral, pues fue víctima de la andanada de descalificaciones y operaciones en contra por parte de compañeros del mismo partido, y compañeros que además ocupan cargos de representación popular en la actualidad, uno de ellos José Luis Márquez Martínez, diputado federal, y otro Mario Alberto Cruz González, presidente municipal en funciones.

Pues Coriche, junto con Conrado, Espinoza y Rangel, es uno de los legisladores que habían partido para competir por un nuevo cargo de elección popular que ya ha confirmado su retorno al Legislativo.

Uno más, y éste sí es toda una sorpresa, es el también priista y ex presidente de la Junta de Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza.

El candidato perdedor a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan ha mandado a decir a sus representantes en el Congreso que estará de vuelta la próxima semana.

Quien parece que no regresará es el legislador del Partido Verde Ecologista, Jesús Morales Manzo.

Este "representante popular", que se hizo famoso por renunciar a la planilla de la coalición 5 de Mayo en la víspera de los comicios, tiene acuerdos "privados" que le impiden volver a ocupar la que era su silla en el Congreso.

Rafael Moreno Valle y Alfonso Esparza Ortiz sostuvieron, juntos, un acto público que se vuelve importantísimo en el contexto político vigente.

"La universidad es una fuente de conocimiento, creatividad y se vuelve un elemento indispensable para la transformación de Puebla, por lo que el Gobierno del Estado trabaja hombro con hombro con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en diversos proyectos educativos y culturales", subrayó el gobernador durante la inauguración del Edificio de Aulas de la Preparatoria Lázaro Cárdenas del Río en Ciudad Serdán.

"La inauguración de este edificio es un anhelo, para que la comunidad de Ciudad Serdán disponga de una educación de calidad, con esta nueva sede, los estudiantes podrán tener las oportunidades y capacidades de estudiar en su lugar de origen y en las mejores condiciones", sostuvo por su parte el rector de la BUAP.

Una buena señal que ayudará a dar certidumbre en el proceso de sucesión rectoral que se avecina.

La delegada de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente ha delineado bien los problemas en materia ambiental que padece el estado de Puebla.

Alma Lucía Arzaluz expuso que el incumplimiento de las normas por parte de las industrias y los rellenos sanitarios, así como el mal empleo de plantas tratadoras y la contaminación de los afluentes de agua, son el talón de Aquiles en territorio estatal.

Y tiene razón.

"Estamos avocándonos a mejorar algunas situaciones, digo, no es calificar ni descalificar a nuestros antecesores, pero en base a la instrucción que nos ha dado el procurador Francisco Moreno Merino, es (que vamos a) trabajar totalmente apegados a la ley y sancionar a quien se tenga que sancionar", agregó.

Así como lo hizo en esta ocasión la nueva delegada de Profepa, en el pasado han sido varios los funcionarios que han llegado con la misma encomienda: sancionar a quienes ocasionen daños ecológicos para terminar con la depredación del medio ambiente, pero en realidad nada o muy poco se ha hecho para resolver los problemas.

Si como afirma, Alma Lucía Arzaluz viene, ahora sí, dispuesta a aplicar la ley en materia de protección al ambiente, el gobierno federal habrá dado un paso relevante en un tema por tradición descuidado n o nada más en Puebla, sino en todo el país.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

(De facto/Efraín Núñez)

Las candidaturas comunes y los cómputos supletorios

Mucho se ha dicho ya sobre el valor decisivo del partido Pacto Social de Integración (PSI) en la definición de las elecciones en la mayor parte de los 217 municipios.

Y en el cómputo supletorio realizado por el Consejo General de 26 comicios municipales y uno distrital no fue la excepción, aunque también se evidenció la influencia determinante de MC en dichos resultados.

Veamos.

En el cómputo supletorio PSI, con una latente influencia de Javier López Zavala en sus candidaturas aunque el diputado federal se empeñe en negarlo, obtuvo el triunfo en cuatro municipios (Guadalupe Victoria, Yehualtepec, General Felipe Ángeles y Tlacotepec de Benito Juárez), en el último de los cuales dicha agrupación le dio la vuelta a la tendencia que era a favor del PT.

Más aún, en el distrito 23 de Acatlán de Osorio y en los municipios de Teteles de Ávila Castillo, Chinantla y La Magdalena Tlatlauquitepec comparte la candidatura común con Puebla Unida, por lo que la nueva agrupación política cogobernará con el PAN.

Sin duda un jugoso resultado en este acuerdo.

Solo así se explica que Carlos Froylán Navarro Corro, líder de esta agrupación, haya aceptado una alianza con la coalición oficialista y no con el PRI, el cual era su aliado natural por los nexos del ahora también diputado local electo con el marinismo.

Y qué decir de MC, que sin tener una fuerza representativa en los municipios de la entidad, al término de los cómputos supletorios se quedará con tres Ayuntamientos (Cuyoaco, Altepexi y Esperanza), mientras que compartirá candidatura común con Puebla Unida y PSI en Chinantla y La Magdalena Tlatlauquitepec.

Con esto se explica que José Juan Espinosa Torres, candidato electo por San Pedro Cholula en otra candidatura común entre Puebla Unida y MC, haya abandonado su postura crítica en contra de José Antonio Gali Fayad, a quien incluso amagó con denunciarlo por supuestos actos anticipados de campaña antes del inicio de la campaña.

Y solo así se entiende cómo es que en la actualidad las propuestas de Jorge Luis Blancarte Morales, diputado local y representante de MC en el IEE, son tomadas en cuenta y hasta aprobadas por unanimidad en el Consejo General.

En fin, que las lecturas sobre la influencia decisiva de las candidaturas comunes son tan numerosas como los beneficios de los partidos que aceptaron coaligarse con el partido en el Gobierno del Estado.

Consecuencia positiva que difícilmente PSI y MC habrían alcanzado solos en la contienda electoral sin el apoyo del aparato.

EL SUPLENTE QUE POCO SABE DE LA LABOR LEGISLATIVA

Manda una señal negativa que uno de los diputados suplentes electos en los comicios del pasado 7 de julio, no tenga idea de la labor legislativa.

Así lo evidenció Manuel Herrera Rojas, suplente de Pablo Rodríguez Regordosa, diputado electo por el distrito 14, cuando en corto y en "broma" pidió apoyo a los reporteros al reconocer su inexperiencia en temas legislativos.

Durante la rueda de prensa que ofreció el legislador de Puebla Unida el martes 9 de julio, solicitó a los representantes de los medios de comunicación que le explicaran cómo está "la grilla" en el Congreso e incluso pidió que no lo atacaran por su inexperiencia.

El tema preocupa, pues en un periodo de cuatro años ocho meses el joven legislador podría ocupar la suplencia si Rodríguez Regordosa si se ausenta de su curul.

Candidatos con desconocimiento de la labor legislativa.

¿Cuántos legisladores levanta dedos tendremos en la próxima legislatura?

¿A esos diputados elegimos?

Conste que son preguntas.

¿Y LAS CUENTAS PÚBLICAS?

Han pasado siete meses desde que la Comisión Inspectoradora del Congreso del Estado sesionó por última vez para sacar adelante las cuentas públicas revisadas por la ahora Auditoría Superior del Estado (ASE).

En marzo pasado se supo que el atraso en la dictaminación de los estados de origen y aplicación de recursos era del 80 por ciento, debido que de un total de 500 revisiones hechas por la ASE, la Comisión Inspectoradora había concluido solo 100.

El trabajo se detuvo bajo el argumento de que la dictaminación no debía influir en el proceso electoral.

Incluso hasta el presidente de la Comisión, el panista Jesús Zaldívar Benavidez, dejó su curul para buscar suerte con una candidatura a regidor pero falló en su empeño.

Y regresó, pero el atraso en las cuentas públicas persiste.

Ya sin proceso electoral no hay pretexto para atrasar ese pendiente en el que se incluyen ni más ni menos que las cuentas públicas de los últimos 45 días de Blanca Alcalá y del primer año de Eduardo Rivera, que en siete meses concluye su trienio.

La pregunta es ¿para cuándo señores legisladores?

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm>

(Asoleadero/Raúl Zárate)

Moreno Valle superó el referéndum, crea nueva clase política; tercera vía de convergencia panista

TRAS SU ARROLLADORA victoria político-electoral; el referéndum aprobatorio a su gobierno; el inusitado acrecentamiento de su capital político, el gobernador del Estado domina total y absolutamente el escenario político estatal.

TENDRÁ EL CONTROL ilimitado de la próxima legislatura. Está en condiciones de concretar todas las reformas constitucionales que se proponga o demande la sociedad. Obtuvo el salvo conducto de aprobación a priori de su cuenta pública sexenal, si acaso con la resistencia simbólica y minorista del PRI.

COGOBERNARÁ EL Ayuntamiento (sin equipo) con Antonio Gali Fayad. El proyecto de transformación y modernización que venían realizando deberá ser retroalimentado, reorientado y continuado con la doble visión y sensibilidad, el inevitable concurso bilateral de los dos mandatarios, a partir de la consulta popular que efectuó en campaña Gali y que afina y enriquece en estos 7 meses previos a su toma de posesión.

EN LAS CAMPAÑAS hubo críticas al tipo, tamaño y costo de inversión de las obras, al modelo de modernización ciudadana. Moreno Valle y Gali saben ahora lo que algunos sectores ciudadanos, que no han sido atendidos ni asistidos, quieren y exigen.

EL GOBERNADOR ACABÓ con el mito electoral del 2010. Con sus propias fuerzas, medios, recursos, habilidades, imaginación, creatividad y sus candidatos, creó en 2013 su propio mito. "Rafael Moreno Valle gana elecciones" sin la temible sombra de Elba Esther Gordillo, hoy en prisión; sin las avasalladoras legiones electorales del SNTE, bajo control de Enrique Peña; sin Felipe Calderón, refugiado en Harvard.

SU TRIUNFO POLÍTICO sólo es comparable a los carros completos que obtuvo el PRI cuando predominaba el unipartidismo hegemónico. Nadie debiera ver como ironía, ni con sorpresa, que un panista vuelva al pasado de los carros completos.

TENÍA QUE SER un ex priista, el que adquirió en escuelas tricolores todo ese florilegio de aptitudes, ardides, jugadas de artificio; retórica sofista; pragmatismo ilimitado en negociaciones de convencimiento y vencimiento a sus adversarios; sagacidad diplomática para acercarse y acercar a los sectores alejados, resentidos, críticos de

su gobierno. Medios sin los cuales no se ganan elecciones, menos tan ampliamente.

HABRÁ TAMBIÉN QUE admitir que el Pacto por México ató de pies y manos al presidente Enrique Peña Nieto, quien dejó correr libremente los comicios en las 14 entidades del país; abandonó a su suerte a los candidatos del PRI en las entidades como Puebla, donde su partido es oposición.

GUSTAVO MADERO Y JESÚS Zambrano pusieron de cabeza el Pacto cuando pidieron la renuncia de Rosario Robles y del gobernador de Veracruz. Presionaron, coaccionaron, chantajearon políticamente a Peña Nieto. Lo obligaron a que el gobierno federal se autoimpusiera un veto temporal electoral. Se atara las manos para no comprar clientes y votos con sus programas asistenciales.

EXHIBIERON AL DESNUDO el cautiverio político en que tienen atrapado al Presidente de México, y su condición mezquina, convenenciera y oportunista. Sacaron a relucir las prebendas y concesiones electorales que reciben sus partidos y candidatos, a cambio de la aprobación a las reformas estructurales que propone el Pacto por México.

Y LUEGO NOS vienen con la burda falacia, la burla de que lo hacen por el bien de México y de los mexicanos. Ocultan que obedecen, junto con Peña, el mandato del consenso de Washington para imponer el modelo de país que conviene a los intereses de los grandes capitales corporativos.

EN ENTIDADES DONDE gobierna el tricolor, sus gobernadores se encargaron de hacer por sus candidatos la misma operación que realizó Moreno Valle en favor de los suyos, sólo que en Puebla los resultados fueron aplastantes.

MÁS ALLÁ DE los innumerables factores internos y externos que influyeron y determinaron el resultado de las elecciones en 14 estados del país, Moreno Valle ha quedado acreditado, entre los gobernadores y liderazgos políticos del panismo nacional, como un diestro estratega político, un gobernador visionario, fuerte y con futuro promisorio.

SE CUMPLE EL pronóstico de Gustavo Madero: "con la victoria de Gali la capital poblana será el baluarte del panismo nacional". Moreno Valle acaba de crear una tercera vía para transportar sus grandes objetivos más allá de Puebla y su sexenio.

IRÁ POR UNA participación aglutinante y cohesionadora a la renovación de la dirigencia nacional del PAN en diciembre próximo. Intentará situarse en el vértice unificador, donde converjan las aristas en dispersión. Cabildeará tenazmente con la idea de constituirse en símbolo de la reunificación, en encrucijada donde confluyan los caminos donde transiten las corrientes y grupos azules.

MORENO VALLE IMPELE el anhelo de configurar esa tercera vía de liderazgo diferente al de los polos opuestos que alimentan Felipe Calderón detrás de Ernesto Cordero, y Gustavo Madero, inducido por Enrique Peña, al menos en el devenir del Pacto por México. Habrá que ver si éstos y los demás liderazgos panistas están de acuerdo en dejarlo pasar.

EN PUEBLA GESTO, en la pasada elección, a una nueva clase política, la primera generación morenovallista. Encabezan, esa nueva, naciente, representativa clase política: Antonio Gali Fayad, alcalde electo de Puebla, convertido en una nueva figura política. Si hace un buen gobierno, muy probablemente estará entre los inminentes, naturales nominados a las gubernaturas de 2016 o de 2108. En el menor de los casos será aspirante al senado.

A FERNANDO MANZANILLA no deben perderlo de vista. Una cosa es que haya dejado de ser -temporalmente- el segundo hombre de a bordo en la nave gubernamental, otra que su futuro político no sea promisorio.

TIENE LAS CUALIDADES básicas de hombre de gobierno: oficio político, sensibilidad negociadora, experiencia administrativa, experiencia en armar proyectos de obras, sabe cabildear y gestionar recursos ante la Federación, domina las entrañas de las campañas electorales, ha coordinados dos campañas, la de Moreno Valle y la de Antonio Gali con resultados inmejorables.

EL HOMBRE DE mayor confianza del gobernador es diputado electo plurinominal, y será líder indiscutible de la bancada multipartidista; en 2015 buscará la diputación federal, palanca para competir por la gubernatura de 2016 o 2018. En la peor de las posibilidades Manzanilla sería aspirante senatorial. Jorge Aguilar Chedraui y Eduardo Rivera estarán buscando una diputación federal en 2015, y en 2018 una senaduría. Correo rz.lopez@hotmail.com Escúchenos diariamente de 12 a 13 horas en ABC Radio 1280 de AM, de OEM.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Llega Al Portador a móviles, vía Live365

El viernes se cerró un espacio para Al Portador, pero este lunes se abre otro, claro, con sus limitantes: los

programas noticiosos se escucharán en celulares y tabletas digitales.

Gracias a la empresa norteamericana Live365, Al Portador se convierte en la primera y única estación radiofónica de Puebla por internet en transmitir sus contenidos mediante su aplicación para móviles que se descarga gratuitamente.

Usted podrá incluso conectar su celular o tableta digital al estéreo de su coche y oír el noticiero que además se repetirá a lo largo del día en cualquier parte donde se encuentre con conexión a Internet.

Se integra esta forma de comunicación a las existentes: www.statuspuebla.com.mx y www.alportador.com para PC y laptop, así como la twitcam en la red social Twitter.

Aclaro que no será competencia para la radio tradicional, pero sí constituye un esfuerzo económico, técnico y profesional para que la credibilidad y honradez de los contenidos de Al Portador se mantengan.

El viernes, la empresa radiofónica 10.10 de la familia Hanan dio por concluida la transmisión de los programas que conducen su servidor y Valentín Varillas.

Como lo puntualizamos ese mismo día en redes sociales: "Respetamos la decisión, no compartimos las razones".

Los motivos no corresponden a este reportero explicarlos y mucho menos exhibir los intereses. No creo en la victimización periodística, sino en que la 10.10 nos permitió transmitir por espacio de nueve años nuestros contenidos informativos.

Ahora que decidió lo contrario, Al Portador no se ata al pasado, sino que en el presente ofrece alternativas de comunicación con quien en realidad lo merece: sus radioescuchas.

Aprendí hace mucho tiempo que lo importante en la vida periodística no es cambiar de amo, sino dejar de ser perro.

Al Portador se mantiene como un espacio plural, crítico y mordaz. Las crisis siempre resultan el espacio idóneo para generar oportunidades, así se hizo apenas se formalizó la decisión.

Hoy la estación de radio está en los sistemas móviles para transmitir en tiempo real sus contenidos, sin más compromiso que ser congruentes y honestos en nuestras convicciones.

La credibilidad no se compra, ni se vende.

Gracias, en serio, por todas esas muestras de solidaridad que a lo largo del fin de semana se manifestaron. De verdad, nos comprometen a no traicionar la naturaleza periodística de Al Portador.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10591&Itemid=70

(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco)

Sin contrapesos... los excesos

Mi solidaridad absoluta a Alejandro Mondragón y Valentín Varillas, amigos, socios y cómplices de siempre. "Lo importante no es cambiar de amo..."

El morenovallismo representado por un grupo de partidos que jugaron bajo su tutela, ha ganado un práctico "carro completo" en el Congreso del Estado y la enorme mayoría de Alcaldías de Municipios importantes de Puebla.

De por sí, desde 2010, ya controlaba al Congreso por la abulia y pavor que le profesan los Diputados del PRI y de otros partiditos, pero ahora lo hará en la realidad y sin tener que gastar tanto.

También controla al organismo electoral, a la Comisión de Transparencia (la mentada CAIP, pues), a los Magistrados del Poder Judicial del Estado, a los organismos empresariales que se la jugaron con la muy manipulada organización dizque ciudadana "Actívate X Puebla" y a la enorme mayoría de los medios de comunicación en todo el Estado.

¿Terrible? ¿Asqueroso?

Para nada. Eso exactamente logró y hacía el marinismo hace seis años (en 2007 también logró carro completo en el Congreso local ante el aplauso y algarabía de todo mundo). Y los demás Gobernadores priístas sin excepción.

O sea, no hay que espantarnos de nada. He escrito y repetido siempre que después de la alternancia en la Presidencia de la República –que no transición democrática– los Gobernadores se convirtieron en virreyezuelos en sus respectivos Estados, donde controlan toda la vida política, económica y social, sin que ocurra absolutamente nada.

Bueno, sí hay diferencias en Puebla con respecto a lo que pasaba en el marinismo o melquiadismo o bartlismo.

Antes, los panistas gritaban y vomitaban los excesos de los Gobernadores tricolores. Denunciaban los abusos de poder, los carros completos, la falta de equilibrios, el control absolutista de las autoridades estatales. A mí me invitaban –como a varios amigos más dizque "analistas políticos"– para dar conferencias en organismos empresariales, clubes de servicio, Universidades y muchos Foros más, para todos quejarnos de las perversidades del sistema político priísta y en catarsis colectivas, rumiar que algún día cambiarían las cosas.

Y vaya que cambiaron.

El PAN solo pudo ganar una elección estatal –y ahora el resto en los principales Municipios- llevando como candidatos ya priístas! En la enorme mayoría de los casos. O sea, los que antes eran asquerosos, corruptos y bandidos, ahora son demócratas, luchadores sociales y extraordinarios candidatos... porque contienen bajo las siglas del PAN.

Como dijera Derbez: ¡Que alguien me explique!!!!

Los organismos empresariales que antes criticaban puntuales los excesos y la maldita falta de equilibrios políticos en Puebla, ahora festejan enardecidos que el morenovallismo logró “carro completo” y que perdurará su extarordinaria influencia *per seculaseculorum*.

Oigan...¿No están siendo medio incongruentitos?

Los medios no han cambiado casi nada. Solo de dueños. Antes festejaban al marinismo y ahora al morenovallismo. Sin comentarios.

En otras palabras, sí cambió Puebla. Pero solo de siglas de partido en el poder. Los excesos siguen y se acentúan. Solo que ahora los que festejan son los que se quejaban ayer.

Hace un par de años escribí aquí mismo sobre el clásico de Lampedusa “Il Gatopardo”, novela que entroniza el apotegma de los políticos pragmáticos –y sinvergüenzas también-: “Que todo cambie para que todo siga igual”, como expresaría el sobrino dilecto del Príncipe Fabrizio di Salina. Reléanla, está buena.

Pero hay un pequeño detalle. La gente ya está hasta la madre. Observemos los niveles de abstencionismo brutal (quien “ganó” sólo lo hizo con el 21% real de los ciudadanos), que son sinónimo de hartazgo hacia una clase política que solo se ha reciclado y cambiado de siglas de partido, pero siguen siendo los mismos cínicos de siempre.

Cuando no hay contrapesos, comienzan los excesos. Pregúntele a los marinistas y acuérdense cómo terminaron. Y aquí mismo lo escribí entonces, no es baladronada de ahorita.

Pronto veremos aparecer nuevas opciones, se los aseguro. Ya vienen otros... espero.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10596&Itemid=72

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Mientras don Melquiades Gana, Moreno Peña Pierde Todo

Algo quedó en claro en las recientes elecciones: no es lo mismo llamarse Fernando Moreno Peña que Melquiades Morales Flores.

El primero sufrió en Puebla una derrota brutal, humillante, inolvidable: una derrota que ya lo marcó en el plano nacional: derrota mayor porque terminó enterrando su soberbia.

El segundo, en cambio, ganó para el PRI en Oaxaca el setenta por ciento de la elección de diputados y el sesenta por ciento de los municipios, entre ellos algunos de los más importantes del estado.

Moreno Peña llegó con las mejores expectativas y dueño de una fama inventada por él mismo, una vez que en Michoacán fue el propio Fausto Vallejo –gobernador con licencia por motivos de salud– el que terminó operando su elección ante la ineptitud del también ex gobernador de Colima, su patria chica, a la que no puede entrar porque la clase política y los ciudadanos no lo pueden ver ni en pintura.

Don Melquiades llegó a Oaxaca con la sencillez y la bohomía de toda la vida: saludador, sonriente, afable: con la buena fama pública de ser uno de los mejores operadores del PRI a nivel nacional.

Educado en el porrismo político, en el grito, en el sombrero, Moreno Peña se topó con el más inepto de todos los dirigentes estatales del PRI: Pablito Fernández del Campo: perdedor entre los perdedores.

Don Melquiades halló en Oaxaca un escenario terrible, con un priismo devastado por la derrota en el 2010.

Moreno Peña humilló a “Pablito” —así le llamaba en público— y le quitó los reflectores, a la vez que ensayó un discurso de descalificación en contra del gobernador Moreno Valle que enrareció el ambiente, una vez que en una de sus primera entrevistas le dijo a Arturo Rueda que la PGR estaba lista para meter a la cárcel a varios funcionarios del gobierno estatal.

Las semanas pasaron y ninguno de sus escenarios se cumplió.

Al contrario: resultó humillado por una derrota que nunca olvidará.

Don Melquiades tuvo una primera tarea: unir en lo posible al priismo local, aunque también utilizó la mano dura necesaria como para batear al ex gobernador Ulises Ruiz, quien pretendía que una amiga suya muy cercana fuera candidata a un cargo de elección popular.

Moreno Peña y Pablito realizaron una orgía electoral en el estado y dividieron al priismo local.

No faltó quienes los acusaran de vender candidaturas a diestra y siniestra.

Don Melquiades era capaz de irse a los pueblos más remotos y de tener jornadas larguísimas de trabajo en aras de sacar adelante las candidaturas.

Faltaba más: el consenso fue la clave en una buena mayoría.

Los resultados no se hicieron esperar.

El ex gobernador de Colima perdió Puebla en el contexto de una de las derrotas más apabullantes.

En cambio, el ex gobernador de Puebla hizo la chica en Oaxaca y logró una mayoría impensable en el Congreso y en los municipios.

Es la diferencia, oh sí, entre ganar y perder.

Las Lecturas del Regreso de Eukid Castañón. En los meses previos al final del sexenio, Melquiades Morales nombró a Eukid Castañón en un cargo hasta entonces inédito: coordinador del cierre de la administración estatal.

Días y noches pasaron para que Eukid cumpliera con el cometido de bajar las cortinas de las secretarías de despacho y las diversas dependencias.

El final no pudo ser mejor.

Hoy, luego de jugar un interesantísimo papel en la campaña electoral, Eukid ha sido designado por el gobernador Moreno Valle como titular de una Secretaría que conoce al dedillo: la Contraloría.

No podía ser de otra manera.

Eukid es uno de los hombres de absoluta confianza del gobernador.

Y es que ha estado con él en las buenas y en las malas.

Y algo más: le da buenos, excelentes, resultados en los momentos cruciales.

El gobernador requiere a alguien que ponga las cosas en orden y que, en su momento, sepa bajar las cortinas.

Pero no son estos las únicas claves del nombramiento de Castañón.

Una lectura muy particular habrán de hacer los marinistas que perdieron casi todo en la elección, pues en los primeros días del actual gobierno celebraron con champaña que nuestro personaje no llegara a la Contraloría.

Aunque hay algo cierto: Mario Marín le sirve más a los morenovallistas en la calle que en prisión.

Ya se vio en los recientes comicios poblanos.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5716>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

BUAP y el efecto colateral

En octubre se elegirá al nuevo rector de la Máxima Casa de Estudios, y esta decisión estaba sujeta a quién ganara la alcaldía de Puebla. Así, una vez que se conoce que el próximo alcalde de Puebla será Antonio Gali Fayad, ya se puede pronosticar cuál será el efecto colateral en la política universitaria, en la que por fin se incluye la participación directa del gobernador Rafael Moreno Valle.

La BUAP era el último reducto a donde el morenovallismo no había incursionado.

Para empezar, se vislumbran cinco grupos que lucharán por mantener su representatividad (y sus cotos de poder, por supuesto).

1. Los agüeristas

Por supuesto que este grupo es el más compacto y fuerte, sin embargo, la derrota de Enrique Agüera y el alejamiento que se constató en las dos últimas semanas de campaña con el rector Alfonso Esparza. Así, los agüeristas optaron por impulsar a otra figura que los represente y que garantice su continuidad: el director de la facultad de Administración, Ricardo Paredes Solorio.

2. Los esparcistas

Por así decirlo, los seguidores del actual rector Alfonso Esparza Ortiz, quien rompió con la lealtad a Agüera, es un conocedor de los secretos más poderosos desde los tiempos de José Doger Corte al frente de la contraloría universitaria (imagínese, por sus manos pasaron todos los dineros de la Máxima Casa de Estudios de los tres últimos rectores). Si Agüera fuera el próximo presidente municipal de Puebla, Esparza se colocaría como favorito para ganar la elección sin ningún contrincante y sin contratiempo. Ahora el rector está luchando con sus propias armas mantenerse en su hegemónico sitio: está dispuesto a entregar la 'definitividad' al 50 por ciento del plantel de docentes, una medida nunca antes vista en la universidad, es decir, entregar plazas a los maestros que han dado clases en la universidad por más de 5 años. Con esta acción, claro que despertará confianza y sumará seguidores.

3. Jaime Vázquez López

El vicerrector de docencia también alzó la mano. En corto, afirma que tiene todo el apoyo del gobernador. ¿Será? Actualmente cuenta con el respaldo de la facultad de economía y contaduría, así como a los exdogeristas que se quedaron varados en el camino.

4. Los velcistas

O mejor dicho, la vieja guardia de la izquierda que anda moribunda, pero aún respira. Por lo general, siempre mandan a un aspirante a la rectoría, como una manera de mostrar que siguen vigentes (y seguir exigiendo sus canonjías).

5. Naristas

Definitivamente los fieles seguidores de Guillermo Nares volvieron a tomar fuerza. Con todo y del intento fallido para que Nares fuera el síndico en la planilla de Tony Gali, quedó demostrado que el nuevo alcalde confía en el eterno aspirante a rector de la BUAP, y no hay que descartarlo en la búsqueda de dirigir la BUAP. Está en veremos si el gobernador deposita su completa confianza en Nares, pero lo que sí es un hecho es que este personaje será el fiel de la balanza para legitimar al nuevo rector avalado [desde Casa Puebla](#).

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados

(Parabólica/Fernando Maldonado)

Peña nieta: ganar perdiendo

Perdiendo ganó el proyecto del presidente Enrique Peña Nieto. Ya con la mayoría de los procesos electorales calificados en 14 estados de la República, los números deficitarios para el priismo nacional no lo fueron para el Presidente.

Mantener vigente el más ambicioso instrumento de interlocución como el Pacto por México tuvo un alto costo para la militancia de Peña Nieto. Finalmente el PAN consiguió retener el poder en Baja California y Puebla, dos de las plazas más emblemáticas de la escena en disputa.

Con la derrota a cuestas, en medio de un silencio conventual y rodeados de la íntima soledad del perdedor, el militante tricolor se vuelve a preguntar si más allá del interés electoral prevaleció la intención de que los líderes del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, se quedaran en la mesa de interlocución para negociar reformas como la energética y de Petróleos Mexicanos.

Los pasos para andar el camino del grupo minúsculo en torno a Peña Nieto han sido acompañados con el sigilo. Aun antes de la cita en las urnas el 7 de julio pasado.

Es probable que la inacción federal para evitar incidir en las urnas con propósitos ulteriores haya sido decidida desde la génesis del Pacto, unos días después de que el PRI regresó a Los Pinos. Aún a costa de la popularidad del mandatario: hace dos meses un mediocre 6.3 por ciento de calificación.

Detenidos los programas con una coartada impecable como el rediseño de políticas públicas puestas en marcha durante 12 años de administraciones panistas (Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa), los beneficios entre las clases populares tras la alternancia de 2012 han sido inexistentes.

Lo mismo ha sucedido con la detención de pagos a todo tipo de proveedores, constructores, contratistas y medios. Detenidos parcial o en su totalidad los pagos han tenido una repercusión negativa en un segmento amplio de la actividad económica en México, también ha influido de manera negativa.

La teoría conspirativa que obró en contra de los esfuerzos electorales del PRI cobra vigor y vigencia después de los titubeos poselectorales de César Camacho, dirigente nacional priista en aquel estado del norte del país.

Es sabido que la sospecha forma parte de los usos y costumbres de la clase política y del imaginario en general.

En el sótano...

1.- El regreso. Don Enrique Montero Ponce, que goza del respeto y aprecio de quienes trabajamos en Tribuna, estará hoy de manteles largos por su onomástico. Y además por el regreso a la televisión nacional con el programa Destino 2013 que produce Factory TV y transmite Efekto TV los domingos a las 11:30 de la mañana.

2.- Permanecer. Este reportero los espera este lunes, como ha sucedido desde hace más de un año a las 13:30 en Tribuna de la tarde, a través de la 98.7 EXA y 1250 AM hasta que la empresa lo decida, como debe ser.

3.- Batalla bien ganada. Una cálida felicitación al equipo que hizo ganar a Rafael Ortega como abanderado del PRI-Verde en Apizaco en Tlaxcala, con Ismael Ríos Delgadillo a la cabeza. Sobre todo después de la campaña negra que recibió ese equipo sin que su nombre estuviera en las boletas el 7 de julio pasado.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

**Fortalezas y debilidades del modelo electoral morenovallista
¿Funcionará en el 2016 el modelo Todos Unidos contra el PRI?
Mondragón ya está en la Escuela de Gobierno de Harvard**

Esparza Ortiz suma apoyos con miras a su nominación en la BUAP

Si bien los resultados electorales revelan un triunfo contundente del gobernador Rafael Moreno Valle y de la coalición multipartidista que armó, incluso por encima de sus propias expectativas, **creo que su modelo también mostró algunas debilidades** que sus adversarios buscarán contrarrestar o utilizar en su propio provecho.

Lo malo es que tendrán que esperar hasta julio de 2016, cuando los poblanos tengan que elegir al sucesor de Moreno Valle, que sólo estará en el cargo 22 meses, pues **tomará posesión el 1 de febrero de 2017** y entregará el cargo el 13 de diciembre de 2018.

El modelo morenovallista —aplicado en 2010 y perfeccionado en 2013 con las candidaturas comunes— **muestra que la mejor fórmula para vencer al PRI en los comicios locales es unificando a todos**, o a la mayoría de los partidos, **en su contra**.

Así ocurrió en 2010 con la coalición Compromiso por Puebla (CCP), integrada por el PAN, el PRD, el Panal y el entonces partido Convergencia. **En esos comicios el PRI sólo tuvo como aliado** —más simbólico que estratégico— **al PVEM**. El PT participó solo en ese proceso, lo que le permitió alcanzar el 5.6% de la votación total emitida.

En las recientes elecciones, Moreno Valle recurrió al mismo modelo —un bloque multipartidista—pero perfeccionándolo a través de dos nuevos mecanismos: **la creación de partidos estatales** que, a diferencia de anteriores procesos, ahora sí pudieron formar coaliciones sin importar que apenas hubieran obtenido su registro; y **la posibilidad de que estos partidos estatales no sólo pudieran coaligarse o fusionarse entre sí** o con partidos nacionales, **sino apoyar candidaturas comunes**.

A principios de 2013, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) resolvió otorgar a Compromiso por Puebla su registro como partido estatal, y **en marzo a la organización Pacto Social de Integración (PSI)**; el primero se adhirió al PAN, PRD y Panal en la coalición Puebla Unida; y el segundo se sumó a la misma coalición pero bajo la figura de candidaturas comunes en 25 de los 26 distritos y más de 50 de 217 municipios de la entidad.

Las candidaturas comunes fueron tan eficaces en estos comicios locales que, **de la centena de municipios ganados** por la coalición morenovallista Puebla Unida, **58 fueron posibles gracias a esta figura**.

Como coalición, Puebla Unida sólo lleva ganados 28 municipios. Los restantes los ganó con la ayuda del PSI, MC y PT en diferentes combinaciones, pero **siempre bajo la figura de candidaturas comunes**.

Desde esta óptica, **sería un gran error que el PRI le permitiera otra vez a Moreno Valle unificar a todos los partidos** —con excepción del PVEM— en una gran coalición; **o que sus dirigentes sean tan estúpidos como para desaprovechar nuevamente los beneficios de las candidaturas comunes** con partidos como el Panal, el PT y el PRD, que en otras entidades de la república los han apoyado y en Puebla no.

Si los priístas no quieren ser derrotados por tercera ocasión al hilo en unos comicios locales, **deben comenzar a construir acuerdos** con aquellos partidos que en Puebla les han dado la espalda, pero que en procesos federales o en entidades como **Baja California, Chihuahua, Durango, Quintana Roo y Tamaulipas** son aliados suyos.

Y también deberán voltear hacia aquellos partidos estatales o nacionales que en Puebla se han nutrido con militantes y dirigentes que desertaron de las filas tricolores y que, **en una actitud de soberbia, el PRI los ha ninguneado**, sin darse cuenta de que en varios municipios y distritos de la entidad **esos votos hicieron la diferencia a favor de los candidatos nominados por la coalición morenovallista**, bajo la figura de candidaturas comunes.

EN CORTO

El ex dirigente estatal del PAN, **Juan Carlos Mondragón Quintana**, **ya comenzó sus estudios** de maestría en la **Escuela de Gobierno John F. Kennedy, de la Universidad de Harvard**, pero con sus propios recursos y algunos **préstamos del Banco de México** y de la propia institución universitaria.

Hasta donde se sabe, **Mondragón no quiso que el gobernador Rafael Moreno Valle le cubriera ese postgrado en administración pública** y parte de su estancia durante un año en Estados Unidos.

El ex dirigente panista había previsto pagar su maestría en Harvard con su sueldo de diputado local en la próxima legislatura, **lo que ya no será posible** pues, de la lista de 14 plurinominales de la coalición Puebla Unida, **sólo entrarán dos: Socorro Quezada Tiempo y Fernando Manzanilla Prieto**. Mondragón era el cuarto de ese listado.

Otros mexicanos inscritos en esa maestría en administración pública, impartida por la Escuela de Gobierno John F. Kennedy —de la que también egresó el presidente **Felipe Calderón**, en mayo de 2000—, son **Rodrigo Becerra**, directivo de Microsoft en Asia; **Carlos Orvañanos**, ex delegado en Cuajimalca, DF; y **Benjamín Hill**, ex funcionario de la SHCP en la gestión de **Ernesto Cordero**.

Aunque los priístas ya celebran su victoria en la capital oaxaqueña, no le extrañe que en el recuento

voto por voto y casilla por casilla, **el panista Francisco "Paco" Reyes Cervantes pueda dar la sorpresa.** El tema lo saco a colación porque **Paco Reyes**, quien fue postulado por la coalición Unidos por el Desarrollo, conformada por el PAN, el PRD y PT, **estudió Administración de Empresas en la UPAEP y es conuño de Juan Carlos Mondragón Quintana.** Su esposa y la esposa de **Juan Carlos Mondragón** son hermanas, **hijas de Atanasio Kalfópulos Katzaki.**

El rector sustituto de la BUAP, **Alfonso Esparza Ortiz, se reunió el viernes con un amplio grupo de universitarios**, en aras de amarrar su candidatura a la rectoría de la máxima casa de estudios de la entidad. **La comida tuvo lugar en un salón social de El Mirador** y a ella acudieron los vicerrectores **Jaime Vázquez López**, de Docencia; **Pedro Hugo Hernández Tejeda**, de Investigación y Estudios de Postgrado; **Fernando Santiesteban Llaguno**, de Extensión y Difusión de la Cultura; los directores de Comunicación Institucional, **Jorge David Cortés**; de Relaciones Internacionales e Intercambio Académico, **José Ramón Eguívar**; y de Obras, **Manuel Sandoval Delgado**, así como más de 35 directores de unidad académica, entre ellos **Francisco Vélez Pliego**, del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

El PRI, su mejor aliado

Además de su destreza política, habilidad para detectar oportunidades, capacidad de compra de voluntades y dignidades, sagacidad y otros atributos, el gobernador Rafael Moreno Valle tiene en el PRI a su mejor aliado para convertirse en candidato presidencial del Partido Acción Nacional, posición que dicho sea de paso, nadie en el PAN le quitará. Pero esa es otra historia, pues Moreno Valle será el primer candidato presidencial panista sin ser panista, al contrario... priista.

Bueno, regresando al tema de hoy. El aliado más importante es el PRI, partido que le ha facilitado su arribo a todas las posiciones. Con gobiernos priistas alcanzó la Secretaría de Finanzas, la diputación federal y la local, la presidencia del Congreso y de la Fundación Colosio. Gracias a la caída del PRI en el 2006 Moreno Valle fue Senador de la República y gracias a Mario Marín y su necedad de imponer a Javier López Zavala como candidato a gobernador por el PRI, ganó las elecciones para convertirse en el primer mandatario de oposición. Los priistas le han construido el camino a Moreno Valle. Cuando el gobernador propuso modificar la ley electoral de Puebla para permitir alianzas, coaliciones, candidaturas comunes y todo lo que a final de cuentas llevó al tricolor a su debacle, fue el propio PRI el que facilitó todo. Presidente del comité nacional del PRI, Humberto Moreira Valdez pactó con el gobernador de Puebla apoyar esa reforma electoral.

El famoso pacto del Estoril (restaurante de Polanco) es el primer dardo envenenado para el PRI poblano. Moreira, atendiendo la solicitud de la maestra Gordillo acepta apoyar la reforma electoral de Moreno Valle. Después de esa comida, la orden para el presidente local Juan Carlos Lastiri fue tajante: aprobar lo que el señor gobernador de Puebla ordenara.

De nada sirvieron las voces sensatas de priistas connotados quienes advertían la peligrosidad de aprobar esas reformas. Con un halo de soberbia Moreira contestaba: "vamos a ganar y luego le echamos abajo sus leyecitas".

Antes de quejarse, los priistas deben recordar ese hecho bochornoso de entreguismo hacia el habilidoso gobernador. Pero allá ellos.

Seguimos. Los priistas alientan la candidatura presidencia de Moreno Valle. El día del segundo informe del gobernador poblano, fueron los gobernadores priistas quienes lo arrojaron, avalaron y engrandecieron. Aquí estuvieron todos o casi todos, para encumbrar a su nuevo líder. Los mandatarios de Nuevo León, Tlaxcala, Zacatecas, Querétaro, Tamaulipas, Hidalgo, Veracruz, Quintana Roo, Campeche, Colima, Yucatán, Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila y Estado de México, vinieron a Puebla a aplaudirle a quien años más tarde va a competirles por Los Pinos.

Y qué decir de los diputados locales entreguistas, sometidos y vendidos por unos pesos, además de otros que están amenazados de ser desafortunados e ir a la cárcel. Y qué decir de la entreguista gestión de Fernando Morales al frente del PRI. Y qué decir de los pleitos internos y la rebatinga por el poder que finalmente Moreno Valle les ha quitado paulatinamente.

Y para rematar, Miguel Angel Osorio Chong todo le concede. Dicho sea de paso, hasta le permite "vetar" delegados federales. Sí, aunque usted no lo crea. El secretario de Gobernación comete el error que todos los priistas: menospreciar al talentoso gobernador de Puebla.

El Verdugo

Moreno Valle le ha ganado todo a los priistas. Lo único que le falta en el futuro mediato es darle una paliza a Peña Nieto en las elecciones federales del 2015. El Verdugo dice: mejor háganlo priista otra vez.

Gracias

<http://e-consulta.com/opinion/2013-07-14/el-pri-su-mejor-aliado>

(La hora política/Carlos Flores Mancilla)

No ven quiebres en la ruta política de RMV

Francisco Fraile García, -le gusta que le llamen El Pastor-, minutos después de haber hecho la entrega de la delegación del IMSS en Puebla, llegó solo a los portales capitalinos, ataviado con elegante traje negro, pero sin corbata, el mismo que utilizó para despedirse de líderes sindicales, empleados y trabajadores. Su paseo fue un "baño de pueblo", era la intención, pero también aprovechó para tomarse un par de cervezas, sin temor de ser criticado por "emborracharse" en hora de oficina.

Hay que decirlo, los viandantes lo reconocieron y saludaron. El Pastor, se vio, aún tiene su capital político.

Periodistas que tradicionalmente se reúnen en el Royalti lo invitaron a su mesa. Allí, después de saludar a viejos conocidos, Francisco Fraile comentó que había terminado su responsabilidad al frente del IMSS Puebla, después de tres años 7 meses.

No hubo pérdida de tiempo y el cuestionamiento fue nutrido.

-Mi futuro político inmediato, ninguno y el mediato organizar un homenaje a periodistas de viejo cuño que han sido artífices del avance democrático que se tiene.

-No robé, no hice mal uso de la estructura de la dependencia federal y no hice daño a nadie.

-La delegación del IMSS, por el momento, quedó en manos de una persona que conoce bien las tripas del Instituto, tiene experiencia y es pariente de Antonio Gali Fayad. Mi salida estaba "cantada" desde hacia algunos meses, pero por diferentes razones no se había concretado. Todavía hay algunos francotiradores, que buscan la delegación, entre ellos Enrique Doger Guerrero, que ha de haber hecho entripados por no haber sido el elegido en estos momentos.

-Las aspiraciones presidenciales de Moreno Valle Rosas, son legítimas. ¿Porqué no? Por el momento no veo ningún quiebre que impidan concretarse. Su trabajo ha sido bueno y su relación con las cúpulas panistas son excelentes.

-Además el pasado proceso electoral fue impecable. Se entregaron buenos resultados y eso es lo que cuenta. Aunque en lo personal no participé, ni me dieron posiciones, estoy satisfecho. Sobre la participación de última hora de Ana Teresa, ella recibió su cuota, que fueron algunas regidurías y una presidencia municipal.

-Sobre Humberto Aguilar Coronado, se mantuvo alejado del proceso electoral pasado, nunca lo llamaron y se mantiene en un cargo administrativo dentro del Congreso de la Unión.

-Seguiré siendo panista toda la vida y soy consejero vitalicio a nivel nacional y estatal de Acción Nacional.

LA RUMOROSA.

LA TERNA.-De la misma manera en que se escuchan voces sobre las aspiraciones de Rafael Moreno Valle a la Presidencia de México, aunque sea muy temprano, también ya se manejan nombres de suspirantes a la minigubernatura. La terna, dicen los acuciosos analistas, pudiera ser: Javier Lozano Alarcón, Eduardo Rivera Pérez y Chedraui...**ENTRE LO DESEABLE Y LO POSIBLE.**-Como Rey Mago, muy a su estilo, Antonio Gali Fayad, candidato electo a la Presidencia Municipal de Puebla, a tres días de su triunfo, siguió asumiendo compromisos y generando expectativas entre decenas de personas que se arremolinaron en el zócalo capitalino para solicitar trabajo, apoyos para atención médica, recibiendo quejas contra malos elementos de vialidad y una cascada de problemas. Asumiendo ya una actitud de alcalde, Gali Fayad en respuesta a una denuncia contra un mal agente de tránsito dijo al quejoso: Mira esta es mi tarjeta, muéstrala cuando tengas problemas y verás que no te harán nada. **SALUCITA DE LA BUENA.**

<http://e-consulta.com/opinion/2013-07-14/no-ven-queiebres-en-la-ruta-politica-de-rmv>

(Manola Álvarez S.)

Elecciones y manipulación

Terminaron los procesos electorales, y todo sucedió como estaba planeado... y acordado.

El presidente privilegió su Pacto por México, antes que el apoyo a los militantes del PRI. Dejó que los gobernadores de todos los partidos actuaran libremente y ordenó a los delegados federales que se abstuvieran de intervenir con apoyos económicos o políticos. Frenó el gasto público creando la molestia que produce la falta de circulante. No quiso molestar a los dirigentes del PAN y del PRD para evitar que abandonen su acuerdo estrella.

Por ello, desde antes de las elecciones, los resultados de Baja California y Puebla ya eran conocidos o predecibles. Los gobernadores tuvieron camino libre para apoyar a sus candidatos que obviamente resultaron triunfadores. Y los priistas de ambos estados quedaron decepcionados además de lastimados por la falta de solidaridad de su máximo dirigente político.

Gustavo Madero está muy contento y presume que su partido aumentó el número de gobernados, como si tal "hazaña" hubiese sido producto de su inteligente dirigencia. Con la chambonería que lo caracteriza dijo que después de esta gran actuación ya podría retirarse entre aplausos, como lo hizo Greta Garbo en su última película, que por cierto se llamó "La mujer de dos caras". Desde luego se la pasó vociferando con tono grandilocuente y salpicado de groserías y palabras típicas de su tierra; dijo que todos los gobernadores eran unos corruptos y tramposos porque apoyaron a los candidatos de su partido y que el carro completo sería algo vergonzoso digno del pasado autoritario. Pero extrañamente se le olvidaron los casos protagonizados por los mandatarios de su partido, incluido desde luego el de Baja California.

A pesar de que el PRD perdió varios de sus bastiones, Jesús Zambrano también se dijo satisfecho por haber ganado en las alianzas concertadas por el PAN; aseguró que aunque su partido es la tercera fuerza nacional sigue siendo la primera de la izquierda agregándole a su dicho que las fotografías de Miguel Ángel Mancera jugando beisbol con Andrés Manuel López Obrador, no significan nada en el terreno político; que no existe la posibilidad que el primero sea cooptado por Morena.

En el cuadro político nacional habrá que ver si la apuesta de Enrique Peña Nieto le da resultado a partir del costo político que él tendrá que asumir con tantos priistas molestos con su actitud pusilánime y falta de compromiso partidista.

Por lo pronto, los señores dirigentes de la oposición ya se presentaron juntitos con la intención de que se acepten sus cinco condiciones para, dicen, seguir en el Pacto. Con este nuevo chantaje buscan presionar al gobierno cuyo proyecto se basa en que se aprueben las reformas energética y fiscal.

En fin, pasamos por la contienda electoral que produjo una de las abstenciones más importantes de la historia. Ello significa que no obstante la gran cantidad de dinero que se invirtió en publicidad y en ingeniería electoral, los partidos y sus candidatos no pudieron convencer a los ciudadanos. En el mejor de los casos, muchos de los triunfadores apenas alcanzaron el 20% del padrón, circunstancia que pone en entredicho su legitimidad. Lo bueno es que una vez en el poder tendrán que buscarla valiéndose de algo que nunca han hecho: acercarse a la gente en serio, no como slogan.

Hubo desde luego casos paradójicos. El de San José Chiapa, Puebla, por ejemplo, lugar en donde se asentó la armadora AUDI y se hizo una gran campaña para hacer sentir a la gente la gran oportunidad de progreso que se avecina. Allá se postuló como candidato de la Alianza Puebla Unida a un doctor de apellido Araburu, quien perdió ante el candidato del PT. La razón: su actitud displicente y discriminatoria hacia sus posibles gobernados, así como la falta de inclusión de los habitantes de esta comunidad frente a los trabajos de la planta y, obvio, el claro negocio de muchos extraños que aprovechan y aprovecharán el surgimiento económico del lugar (algunos de ellos, dicen los lugareños, funcionarios del gobierno estatal).

Ahora los partidos tendrán que sanar heridas, cobrar traiciones y hacer el balance de los errores, así como prepararse para las próximas elecciones que por ser federales deben importarle más a Enrique Peña Nieto, ya que de ello depende que se aprueben o no sus iniciativas. Mientras tanto los ciudadanos valoraremos el trabajo de los gobernantes, incluidos los del PRI, la mayor parte de ellos sin ideología y con una alarmante carga de pragmatismo.

<http://e-consulta.com/opinion/2013-07-14/elecciones-y-manipulacion>

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que con el respaldo de más de 52 mil votos que lo ubica como el candidato ganador a la diputación local con más votos de quienes compitieron el domingo 7 de julio, el panista Mario Rincón González tiene todos los méritos para presidir la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local.

Además de la autoridad moral y política para acceder a importante comisión legislativa, Mario Rincón cuenta con una amplia experiencia como lo demostró en la Subsecretaría de Asuntos Políticos de la SGG y al frente del Consejo de Seguridad Pública del Estado.

Que concluida la licencia de tres semanas solicitada para ausentarse del cargo para atender otras responsabilidades, uno de los principales funcionarios de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) retomó sus actividades el pasado fin de semana.

En la máxima Casa de Estudios empiezan los reacomodos posterior a las elecciones locales y de cara a la sucesión rectoral que culminará en octubre próximo con la elección, de acuerdo al estatuto y la Ley Orgánica de la Universidad.

Que para pronto casi la totalidad de directores de las unidades académicas le manifestaron en una comida su apoyo a Alfonso Esparza Ortiz para postularse como candidato a la rectoría, y todo indica le favoreces todas las condiciones internas y externas.

Destaca la presencia plural de personajes como Francisco Vélez Pliego; Jaime Vázquez, vicerrector de Docencia,

Ricardo Paredes, de Administración y Jorge David Cortés, director de Comunicación quienes coincidieron que la Universidad tiene un solo candidato que representa la unidad, estabilidad y continuidad en la modernización: Alfonso Esparza.

Que es imperdonable el accidente ocurrido en la inauguración del Campeonato Mundial de Taekwondo porque ese incidente deja muy mal parados a los organizadores porque afecta la calificación de México como sede confiable de futuros eventos deportivos de esta relevancia.

Se trató solo de un herido y no pasó a mayores, explicaba un funcionario público que ignoraba la gravedad del hecho mismo, porque no se necesitaba una tragedia para que fuera grave el accidente, ocurrió y es inaceptable para quien se diga organizador de un evento mundial de esta disciplina.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186170>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Los retos hacia el 2018

Pasar de lo macro a lo micro, con prioridad en la reversión de indicadores de pobreza extrema y de los índices de inseguridad pública, sería el principal reto del gobierno morenovallista que mejor panorama no podría tener para la segunda parte del sexenio.

En materia económica, por ejemplo, los indicadores de crecimiento en la actividad de diversos sectores económicos deberán extenderse a las miles de unidades de negocios ligadas a las pequeñas y medianas empresas, las principales generadoras de empleo.

Más empleos y mejor remunerados, sería uno de los retos paralelos de la política económica ligados a uno de los principales motores del crecimiento: el sector automotriz.

El rezago social, con indicadores de pobreza extrema en la que viven miles de familias en las zonas urbanas y rurales, requerirá de acciones y resultados con medición inmediata porque la presencia de la Cruzada Nacional Contra el Hambre se convierte en una presión federal de competencia.

Además de las grandes obras de infraestructura en los centros urbanos, que deberán consolidarse sin emproblemarse con la preservación del patrimonio arquitectónico, debería reorientarse la atención en la calidad de vida y servicios públicos en la periferia, incluida las juntas auxiliares.

Con el predominio en los gobiernos municipales de la ciudad capital y la zona metropolitana, tiene el gobierno del estado la oportunidad de oro para hacer de esta metrópoli más ordenada en asentamientos urbanos, infraestructura vial, homologación de todo los reglamentos (viales, obras, infracciones, servicios, ambiental, entre otras).

En este contexto es necesario el impulso a la actividad primaria de la economía en el estado porque en los polos de desarrollo requieren de programas que, junto con la mecanización del campo, necesita de planes alternativos que permita una reconversión exitosa.

Posterior a las elecciones, empieza la verdadera prueba para los diputados y presidentes municipales electos.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186171>

RETO diario

(Contrastes/Carlos Gómez)

Alfonso Esparza fortalece su proyecto

La semana pasada, Alfonso Esparza Ortiz, definió el camino a seguir rumbo a la rectoría de la BUAP: El consenso.

El jueves de la semana pasada, Alfonso Esparza, acompañó al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, a la gira de trabajo por Ciudad Serdán, en lo que representó el primer acercamiento público entre el mandatario y el rector.

Nadie sabe qué platicaron y mucho menos si existe o no un acuerdo, pero sí se vio a un Alfonso Esparza tranquilo y seguro de los pasos que da.

Cada paso debe ser estudiado, planeado y hasta medido para evitar errores. La de Alfonso Esparza debe ser una campaña precisa y, sobre todo, acompañada de consensos al interior y exterior de la BUAP, y no dejar ningún tipo de espacio a la confrontación o a la intriga.

Por eso, su aparición junto con el gobernador refleja un trabajo político que permite caminar con certeza y sin titubeos.

A lo anterior se suma una comida celebrada la tarde del viernes en el Salón Toscana, de la colonia El Mirador. A esa reunión asistieron todos los vicerrectores, el área política y 36 de 38 directores de unidades académicas.

Esa comida fue encabezada por Alfonso Esparza, quien dio un mensaje claro y directo a los asistentes sobre su

interés por competir por la rectoría y en esa búsqueda de consensos escuchó la intervención de varios asistentes.

Cuentan que todos se pronunciaron por cerrar filas en la máxima casa de estudios y por apoyar a Alfonso Esparza.

El mismo viernes en esta columna se enlistaron siete personajes que aspiraban a la rectoría, pero en la tarde tres declinaron de manera pública a favor de Alfonso Esparza: Jaime Vázquez, vicerrector de Docencia; Jorge David Cortés Moreno, director de Comunicación Institucional y Relaciones Públicas, y Ricardo Paredes, director de la Facultad de Administración.

Alfonso Esparza, dio dos pasos fundamentales en su camino: Mostró cercanía y un consenso real con el gobernador y que tiene todo el apoyo de los directores y vicerrectores.

Alfonso Esparza, ya empezó a construir su propia historia y camina con paso firme al emblemático Edificio Carolino.

**** ** ***

José Antonio Robledo y Meza, investigador de la Facultad de Filosofía y Letras, y aspirante a rector de la BUAP, envió a este reportero un interesante correo sobre sus aspiraciones.

Aquí el correo del investigador:

"Don Carlos Gómez reciba un saludo y las presentes líneas son para compartir mi análisis a su artículo 'Siete aspirantes en la BUAP', del 12 de julio pasado y que apareció en varios espacios de la red y adquirir el compromiso de justificar mi interés por participar en la próxima contienda en la BUAP.

De la lista que menciona aparece un rector (AEO), un vicerrector (JVL), dos directores de facultades (RP) y (GNR), dos directores funcionarios (JDC) y (DAL) y por último un académico (JARM).

En sus comentarios señala ventajas y desventajas de los probables contendientes empezando por los dos candidatos apoyados por el Ejecutivo Estatal, los cinco candidatos cuyo relación con el agüerismo es dispar y uno que no se encuentra amparado por algún personaje o grupo político y que, simplemente, es un universitario miembro de una facultad, miembro de una Red de Círculos de Estudio, participante permanente de un seminario y productor-conductor de programas radiofónicos.

Atinadamente demanda de los aspirantes la justificación de su pretensión para ocupar el cargo de rector y en mi caso lo haré frente a su solicitud.

Comparto con usted la primera parte de mi participación en el coloquio aludido.

Por su atención, muchas gracias.

José Antonio Robledo y Meza

P.I. Colegio de Filosofía, FFyL, BUAP.

HACIA LA RECONSTRUCCIÓN DE UNA UNIVERSIDAD PÚBLICA

Ensayo político-académico

Coloquio Universidad Pública. Desafíos y Responsabilidad social.

27-28 de agosto 2013

Dirección General de Difusión Cultural

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

José Antonio Robledo y Meza

(Primera de tres partes)

La tesis que voy a defender en esta ocasión es muy sencilla: no puede haber una organización académica si no hay un programa académico que le dé sentido y no puede haber un programa académico si no hay una teoría que lo nutra. Así pues, si no hay teoría, no hay programa y no hay organización. Para transformar la actual BUAP es necesario elaborar una estrategia y una táctica, y ambas deben ser el fruto del análisis de una realidad objetiva. No hay de otra. Hay que estudiar e investigar y ambas actividades son prioritarias para la hacer de la BUAP una institución que produzca los conocimientos y saberes que permitan formular las soluciones que benefician a la sociedad.

El actual ambiente universitario -y no necesariamente restringido a la BUAP- muestra una triple tarea a realizar de inmediato: elaborar una teoría universitaria para que a partir de esta pueda derivarse un programa que le de consistencia intelectual a la comunidad y a la sociedad y, por ende, se puedan formular las metas y objetivos deseables. Así pues, necesitamos construir una intencionalidad colectiva para sacar del marasmo a la comunidad que supone vivir en la excelencia académica.

La falta de una teoría es resultado de la actual política de fomento de la erudición frente a la promoción en la construcción de un pensamiento original. La situación actual ha sido el resultado del manejo de un lenguaje corrompido que ha corrompido las relaciones entre los universitarios y ciudadanos, y de nuestra propia modorra intelectual en materia de estudio e investigación.

La impostura en el uso del lenguaje nos lleva a decir lo que no se quiere decir y no se quiere escuchar; pero si no corregimos el rumbo y si lo que se dice no es lo que se quiere decir entonces no haremos lo que debemos hacer. Si llamamos a nuestra medianía 'excelencia', entonces no trabajaremos para superarla. Mucho del

mundo de babel es resultado de que los universitarios hemos dejado de usar lengua y lenguajes con corrección. Es momento de decir ¡basta! a los gritos de los nuevos vendedores de bisutería aunque aparezcan a ocho columnas.

La modorra intelectual ha llevado a la aceptación de falacias como el de estar viviendo en el mundo de la excelencia académica y en procesos de elección con candidaturas únicas. Es necesario poner en marcha un proceso de sistematización de la información disponible para formular los problemas que requieren la búsqueda de soluciones y esto no se podrá hacer sin la participación colectiva. Ojo la participación colectiva no exige la participación de 'todos'. Es necesario producir estudios críticos de la sociedad y de la universidad de principios del siglo XXI, una sociedad capitalista marcada por la política neoliberal, el desarrollo de la electrónica-informática, de las guerras financieras y con la marcada intención de globalizar los sistemas económicos-políticos-culturales del planeta.

Estos estudios son importantes porque generarán discusiones que los autocorregirán y permitirán construir los consensos que permitan formular una teoría de la universidad pública que, a su vez, permitan un programa de acción.

Dicho lo anterior, formularé la propuesta ético-intencional que sirva como base para iniciar los estudios y las discusiones necesarias (sic).

(Continuará)". Servido.

** ** *

Mañana le cuento a qué vino la semana pasada Ivonne Ortega al rancho de Enrique Agüera en la zona de Valsequillo.

Los priistas olvidan que Ivonne Ortega estuvo cerca de todo el proceso electoral y presente el día de la elección.

Lo que le puedo adelantar es que los priistas poblanos no se pelearán más por los despojos de su partido, debido a que las órdenes saldrán desde la oficina de la propia Ivonne.

Por lo pronto, ya le puede cantar "Las golondrinas" a Pablo Fernández.

** ** *

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2564&-Contrastes-iIfoiso-Esp%20uz%20-fouE%20Iyoy-sc-puoyyoEo>

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Resultado electoral consolidó el poder autocrático de RMV

El principal saldo del resultado electoral del pasado 7 de julio es que se ha consolidado el poder autocrático del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien de ahora en adelante no solamente seguirá controlando a los tres poderes públicos del estado, así como a los organismos descentralizados, sino que también ha dejado en claro que él solamente hace política en Puebla y como parte de esa actitud acabó con la pluralidad interna de todos los partidos políticos en la entidad. Algo que no sucedía por lo menos desde el gobierno de Alfredo Toxqui Fernández de Lara, en los años 70.

La administración de Moreno Valle transitó de un comportamiento autoritario –que caracterizó a los gobiernos priistas que lo antecedieron– a una posición autocrática, la cual se define como el gobierno que recae en una sola persona, que no tiene límites y no necesita de ninguna otra fuerza política para gobernar.

Y es que contrario a lo que se piensa de que el PRI es el principal damnificado por el resultado electoral del pasado 7 de julio, todo apunta a que en el mediano plazo la fuerza política que más va a sufrir la actitud autocrática del mandatario es su propio partido, el PAN, ya que por enésima vez lo usó para contender en un proceso electoral, pero de nueva cuenta se alista a olvidarlo, marginarlo y perseguir a algunos de sus integrantes que sean críticos del Poder Ejecutivo.

Ejemplo de lo anterior es que aunque por primera vez en su historia el PAN –por medio de la coalición Puebla Unida– ganó la elección en casi todos los distritos del estado, algo que parecía imposible apenas hace unos cuantos años, no será ningún panista el que encabece el Congreso.

Si nos atenemos a la distribución de fuerzas que existe en la coalición Compromiso por Puebla resulta que al Congreso llegarán 14 diputados que formalmente fueron postulados por el PAN, seis por el PRD –aunque cuatro son ajenos en todo a esta fuerza política–, cuatro por el Partido Nueva Alianza y dos por Compromiso por Puebla, lo cual planteaba que como mínimo los panistas tendrían que tener control del Poder Legislativo. Eso no será así.

El Congreso será controlado por Fernando Manzanilla Prieto, Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leal, quienes tienen como principal característica que aunque fueron candidatos panistas en realidad son personajes ajenos al PAN; le deben el inicio de sus carreras políticas a gobiernos del PRI y son parte del equipo personal de Rafael

Moreno Valle Rosas. Ninguno de ellos hace política por sí solo, únicamente se dedican a obedecer ciegamente al mandatario y por esa razón los puede cambiar de cargo o responsabilidad en el momento en que lo decida y sin permitir la más mínima objeción.

Otro ejemplo es la actitud asumida por Antonio Gali Fayad, el ganador de la alcaldía de Puebla, quien a lo largo de la campaña electoral se mostró como panista, pero apenas unos días después de que ganó las votaciones sin ningún pudor definió que no se va a afiliar al Partido Acción Nacional u a otra de las agrupaciones políticas que lo postularon.

Gali, de antecedentes priistas, a diferencia del actual edil Eduardo Rivera Pérez, no va a llegar a encabezar el ayuntamiento con panistas, sino con un equipo de trabajo que le autoricen desde el Poder Ejecutivo, ya que su actitud seguirá siendo la de ser parte del círculo cercano a Moreno Valle, pero nunca la de ser un gobernante que dialoga, disiente o llega a acuerdos con el mandatario, al que seguirá viendo como su jefe.

Eduardo Rivera, a lo largo del actual trienio, tuvo el enorme mérito de haber impreso a su gobierno un sello personal, de haber sido una administración municipal basada en los preceptos de Acción Nacional, que estuvo encabezada por panistas y que hizo obras y emprendió proyectos al margen de las directrices del Poder Ejecutivo. Ese comportamiento desde ahora se percibe que no ocurrirá con Gali Fayad.

Otro hecho significativo es que antes de la elección haya claudicado la principal crítica de Moreno Valle, la ex secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal Ana Teresa Aranda, a quien se le vio apoyando a Antonio Gali Fayad, pese a que este último era un arribista en el Partido Acción Nacional.

Los únicos críticos que quedaron en el albi azul son la ex diputada federal Violeta Lagunes y el ex funcionario municipal Miguel Ángel Labastida, quienes cuestionaron que en el PAN no se cumplió con las normas estatutarias para postular a Antonio Gali. Se sabe que en ese partido ya se están preparando sendos recursos para buscar echarlos del albi azul, no por su actitud rebelde, sino porque atacaban los intereses del gobernador. Con ello el PAN ha perdido la capacidad crítica y de generación de propuestas de gobierno que le caracterizó en las últimas cuatro décadas y que le permitía, aunque tuviera una presencia mínima en el Congreso, ganar importantes espacios de opinión pública y verse siempre como una fuerza de derecha, pero con valores democráticos y que buscaba la modernidad política.

Esa condición crítica por la que pasa el PAN también se observa en el PRI y el PRD. De los nueve legisladores que tendrá el tricolor, luego de Pablo Fernández del Campo, el actual dirigente del tricolor, el resto no tiene los tamaños para asumir el papel de opositores, pues unos son bisoños y frívolos, como José Chedraui Budib, Juan Carlos Natale y Geraldine González Cervantes; y otros de plano son controlados por el gobierno del estado, como son los casos de Silvia Tanús Osorio, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Rosalío Zanatta Vidaurri y Leobardo Soto Martínez.

En el PRD el panorama es desolador. Aunque habrá seis diputados locales supuestamente propuestos por este partido, la mayoría son ex priistas controlados por Moreno Valle Rosas, y solamente hay dos auténticos militantes de dicha expresión política: Socorro Quezada y Julián Rendón. La primera es manejada por la corriente Nueva Izquierda, que es la que vendió al partido al morenovallismo, y el segundo de ellos es un ex empleado del gobierno del estado.

Por tanto, el PRD será un cero a la izquierda.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/15/resultado-electoral-consolido-el-poder-autocratico-de-rmv/>

(Editorial)

CACICAZGO POLÍTICO

Ha concluido el cómputo de los resultados electorales, y así se tiene también la definición de quiénes encabezarán los gobiernos en 217 municipios y legislarán en el Congreso local a partir del año entrante. Es ahora conveniente analizar el futuro inmediato de la entidad, que aparece bastante desolador a juzgar por el comportamiento que ha tenido el actual gobierno estatal.

Efectivamente, lo que se avecina es un agravamiento del estilo unilateral, cuando no unipersonal en el ejercicio de la administración pública, que no reconoce las legítimas causas de la movilización social y que se guía por el control absoluto de los demás poderes –el Legislativo y el Judicial–, dominando también organismos que deberían ser independientes y ciudadanos, como la Comisión de Acceso a la Información y Protección de Datos o la Comisión de Derechos Humanos.

Es también un gobierno que se ha distinguido no por realizar proyectos del mayor beneficio social y que ve en los partidos políticos a franquicias o instrumentos para conservar o aumentar su poder, pero no a instituciones políticamente organizadas, representativas de diversos sectores ideológicos.

Es así que estamos ante el génesis de un cacicazgo político que si bien no puede equipararse al avilacamachismo, sí tiene muchas similitudes, sobre todo en el talante autoritario.

Es justo decir que incluso en las décadas del partido hegemónico los gobiernos del PRI tenían una oposición

firmes en partidos como AN, pero ahora no hay contrapesos y eso sólo hace más latente el fortalecimiento del autoritarismo.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/15/cacicazgo-politico/>

LA OPINION

CARGO DE LA SEMANA

(Primera Columna/Oscar López)

- + Pablo Fernández, nada qué hacer
- + Y Fox ya se la empezó a fumar
- + Y empiezan los chantajes políticos

Si algo de vergüenza le queda al dirigente estatal del PRI Pablo Fernández del Campo, él, de propia iniciativa debería renunciar al cargo para ver si llega alguien que pueda empezar a limpiar la casa y poner orden, luego de que fue evidente su nula capacidad tras los resultados del pasado domingo y donde el PRI sufrió la peor derrota en su historia, aún después de perder el Estado hace tres años.

En medio de señalamientos de venta de candidaturas que llevó a la imposición de candidatos, Pablo Fernández siempre esbozó una sonrisa tras dar a conocer los resultados vergonzosos del domingo pasado.

Aunque poco puede importarle, pues él ya tiene su diputación por casi 5 años en la bolsa, lo demás, es lo de menos.

Otra vez las declaraciones de Vicente Fox movieron a la risa, a la carcajada, luego de que el reportero de Milenio Fernando del Collado, les hiciera una entrevista a bote pronto, ligera pero con jiribilla, ágil, simple.

A propósito del Primer simposio internacional sobre la legalización de la marihuana de uso médico que el ex presidente organiza allá en su rancho en Guanajuato, en el Centro Fox. En esta entrevista dijo que hay que derribar mitos sobre el uso de la marihuana y legalizar su consumo en México par que el gobierno obtenga las ganancias que ahora tiene El Chapo ¿?!.
"Mira, lo primero es quitar el dolor y el sufrimiento a los enfermos terminales. Lo segundo es bajar el estrés. Lo tercero es una mentira total que nos vuelve locos".

Pero lo mejor vino en la última respuesta de la entrevista:

Ya en serio, don Vicente, ¿fue mejor presidente que quién y peor que cuál?

Pues mira, me los llevo de calle a todos, incluido Juárez.

No vaya, después de esto, cualquier cosa se puede esperar del tristemente célebre Vicente Fox.

Y de nueva cuenta los dirigentes nacionales del PAN y del PRD condicionaron su permanencia en el Pacto por México, a cambio de que se den las reformas en materia electoral, de acuerdo a lo que ellos les convenga, por supuesto y dejando ver solamente su ambición política y el chantaje que pretenden sea su principal motor para seguir consiguiendo solo beneficios directos para ellos y sus partidos.

Ahora resulta que después de las elecciones del pasado domingo, donde el dirigente del PAN incluso ya se aventuró a decir que están de regreso a Los Pinos, hubo tales anomalías, que deben evitarse desde una reforma en la materia, antes de que se aprueben las reformas hacendaria y energética.

Sin duda que estos señores no tienen llenadera. Ahora falta ver hasta dónde se les va a permitir llegar para que el Pacto por México no se convierta en una camisa de fuerza, como pareciera lo fue durante el pasado proceso electoral, ni tampoco se vuelva un botín político.

CONFETI...Eukid Castañón es el nuevo contralor del Estado...esa fue la posición para la cual se le manejó desde el inicio del sexenio pero se ocupó de otros asuntos...como subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil en la Secretaría de gobernación solo permaneció unos meses...dicen que salió para operar exitosamente la campaña de Puebla Unida.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5652

(Juicio/Mauro González Rivera)

REPULSA A LA CONDUCCIÓN DEL PRI ES GENERALIZADA

Superiores a las derrotas presidenciales en las elecciones del 2000 y 2006, si de culpar al PRI, se trata, resultaron los comicios intermedios en el estado de Puebla para elegir a 217 presidentes municipales y 26 diputados locales, mismos que han sido calificados por todos los sectores del Partido Revolucionario Institucional, como la peor debacle sufrida en varias décadas y que causan mayoritaria repulsa en el ánimo de la militancia partidista por la mala conducción en el otrora invencible partido de la Revolución Mexicana. .

En tono de chungra, respecto a los resultados electorales del 2013, dicen los priístas que PUTIZA también se escribe con "U", en un comparativo a lo que JUAN MANUEL VEGA RAYET, priísta delegado de la SEDESOL anticipó antes del 7 de julio en una charla telefónica ampliamente difundida, como una "madriz" de Puebla Unida a la Alianza 5 de Mayo.

Vemos hoy como el tricolor se queda con 3 de los 26 distritos electorales y solamente 75 presidencias municipales de las 217 que contempla la geografía poblana. Claro, el PRIPVEM suman 9 diputados con los 6 que le corresponden de representación proporcional, en tanto Puebla Unida, logra 23 legisladores de mayoría relativa y 3 más de los llamados plurinominales, para sumar 26.

En los distritos del uno al veintiséis correspondientes a los de mayoría relativa, la configuración quedó de la siguiente manera:

1.- Xicoyepic de Juárez, José Domingo Esquitín Lastiri. 2.- Huauchinango, Carlos Martínez Amador. 3.- Zacatlán, Mariella Martha Domínguez Maldonado. 4.- Zacapoaxtla, Cupertino Alejo Domínguez, 5.- Tlatlaquitepec, Manuel Pozos Cruz. 6.- Teziutlán, Corona Salazar Alvarez. 7.- San Martín Texmelucan, Víctor León Castañeda. 8.- San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Oérez. 9.- San Pedro Cholula, Sara Chilaca. 10.- Puebla, Patricia Leal Islas. 11.- Puebla, Pablo Montiel Solana. 12.- Susana Riestra Piña. 13.- Francisco Rodríguez Álvarez. 14.- Pablo Rodríguez Regordoza. 15.- Jorge Aguilar Chedraui. 16.- Puebla, Julián Rendón Tapia.

17.- Amozoc, Mario Alberto Rincón González., 18.- Tepeaca, Sergio Salomón Céspedes Peregrina. 19.- Tecamachalco, Carlos Ignacio Mier Bañuelos. 20.- Ciudad Serdán, José Germán Jiménez García. 21.- Atlixco, Salvador Escobedo Zoletto. 22.- Izúcar de Matamoros, Evelia Podríguez García. 23.- Acatlán de Osorio, Rocio Aguilar Nava. 24.- Tehuacan Norte, Sergio Emilio Gómez Olivier. 25.- Tehuacan Sur, Geraldine González Cervantes. 26.- Ajalpan, Rosalío Zanatta Vidaurri.

NUEVO DIRECTOR DE LA POLICIA AUXILIAR DE PROTECCIÓN CIUDADANA

ALFONSO SÁNCHEZ MONTIEL, egresado del Heroico Colegio Militar, con el grado de Mayor de Infantería y también egresado en Economía del Instituto Politécnico Nacional, con estudios de posgrado en Administración de Calidad en Gestión Pública Local, así como estudios de doctorado en Administración Pública, aún en curso, fue designado director general de la Corporación Auxiliar de Policía de Protección Ciudadana del Estado (antes Policía Auxiliar).

De tal nombramiento dio cuenta LUIS MALDONADO VENEGAS, Secretario General de Gobierno, informando que la designación del mandatario RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, la dio en su calidad de presidente de la Junta de Gobierno de la Corporación Auxiliar de Política de Protección Ciudadana.

Destaca el militar y economista en su amplio currículo, haber estado en el cuerpo de guardias presidenciales y del Estado Mayor Presidencial; fue responsable de la comitiva papal durante la visita que hizo a México SS JUAN PABLO II en el año de 1979. Colaboró con el Presidente MIGUEL DE LA MADRID HURTADO y con el ex presidente ERNESTO ZEDILLO PONCE DE LEÓN, como responsable de la agenda privada.

En el estado de Puebla estuvo al frente de la coordinación de giras, sustituyendo en el cargo a JAVIER BOLAÑOS, durante el gobierno de MELQUIADES MORALES FLORES y también se desempeñó como subdirector administrativo de la Policía Estatal Preventiva, de 2006 a 2008, dentro del régimen gubernamental de MARIO MARIN TORRES, equipo en el que no tuvo buenas relaciones, según trascendió en su tiempo.

Cuenta con diversas condecoraciones, entre ellas la de "Caballero Águila", por servicios distinguidos en la República de Paraguay y la "Orden de Libertador Quinta Clase", por servicios distinguidos en la República de Venezuela.

Es originario el militar y economista del municipio de Xicotepic de Juárez, lugar al que permanentemente hacía visitas a sus padres don GUILLERMO SÁNCHEZ, ya fallecido, y a doña CHELITA MONTIEL, en la Unión Zihuateutla cuando por cuestiones de sus responsabilidades oficiales radicaba en la capital de la República. Entre sus cercanos amigos tiene al comunicador serrano MARTÍN MÁRQUEZ SILVA, quien fue subdirector de comunicación social para medios regionales y diputado local en el gobierno del hombre de Santa Catarina Los Reyes (1999-2005).

Se informó que al equipo de trabajo de SÁNCHEZ MONTIEL, se suma el Teniente Coronel BARDOMINIANO DEL ÁNGEL CASADOS, quien funge como Director Operativo de esa corporación policíaca auxiliar.

ALEJANDRO ARMENTA ES CONSEJERO DEL BID PARA REGISTRO CIVIL DE MEXICO

Durante su visita a Puebla el pasado fin de semana y luego de una reunión en la que participó en Sonora, ALEJANDRO ARMENTA MIER, director general del Registro Nacional de Población, dependiente de la Secretaría de Gobernación, manifestó a un grupo de columnistas que el próximo 24 del presente rendirá protesta en Washington, USA, como consejero de un fideicomiso del Banco Interamericano de Desarrollo para Registro Civil, que tiene como meta por parte de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), poner orden en el registro de identidad porque actualmente el 9 por ciento de la población mundial, resulta invisible.

Tan solo en México, 14 estados de la República Mexicana no tienen control de su Registro Civil y alcanza un rezago de 150 años desde los tiempos en que el presidente BENITO JUÁREZ GARCÍA, en 1863, dio paso a las Leyes de Reforma y el registro civil. El interés del presidente de México ENRIQUE PEÑA NIETO es propiciar una gran reforma para dar el brinco tecnológico para que nuestro país modernice sus sistemas y se ponga a la altura de los mejores del mundo en la función registral.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5650

(La Radiografía/Fabián Gómez)

Rebatinga en el PRI

Bien dice el dicho que la derrota no tiene dueño y tras la catástrofe electoral del PRI en más de 100 municipios y 24 distritos electorales de Puebla, todas las acusaciones y quejas de imposiciones y corrupción apuntan a la persona de Pablito Fernández, líder estatal del PRI.

Hay quienes se creen con derecho a exigir la renuncia de Pablito y crece como una avalancha de nieve el descontento en el reciente cadáver del PRI.

Se vislumbra una fuerte rebatinga de las cenizas que quedan del otrora ex partidazo, pues desde la semana pasada, crecen las acusaciones y el descontento entre los grupillos del tricolor que se acusan mutuamente de traición.

La primera escena más rescatable la representó el diputado federal y ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala, quien exigió la renuncia de Pablito Fernández por los pésimos resultados que entregó en las recientes elecciones.

Por supuesto que Zavalita quiere ajustarle cuentas a Pablito, pues el primero denunció públicamente la exclusión e imposición de diversas personas en varios municipios por parte de la dirigencia a cargo de Pablito.

También es necesario recordar que Pablito fungió como coordinador de la campaña de Mario Montero Serrano, uno de los grandes enemigos del ex candidato fallido.

Ayer hizo lo mismo Leobardo Soto, líder de la CTM, quien acusó a Zavala de traicionar al PRI por ser el dueño del PSI y a Enrique Doger de beneficiarse a través del tricolor y haber simulado sumar a sus simpatizantes en la pasada elección.

Apenas hace una semana que el PRI perdió la elección y no se ve cómo hará su dirigencia para frenar todo tipo de acusaciones en contra de su líder, el famoso P...ablito Fernández.

A Pablito se le ha ido literalmente la gobernabilidad en el PRI y lo más seguro es que vaya a pedir línea desde el CEN para que le den instrucciones, pues el caos es evidente y el descontento generalizado.

Hace tres años los priístas sufrieron su primera derrota de manera humillante y a pesar de ello no aprendieron la lección. Pablito Fernández era entonces un joven que soñaba con llegar a la Tesorería con Mario Montero, pero su suerte cambió y se quedó con las ganas de llenarse los bolsillos como René Bejarano.

De nada le sirvió a Pablito esa experiencia y cometió más errores que en ese entonces.

Después de Fernando Morales Alfaro, es el líder más repudiado por todos los abusos e imposiciones que cometió.

Por lo pronto, es casi misión imposible que el PRI gane la elección dentro de 3 años. Al tiempo.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

Puntual

(Angelopolitanas)

A pesar de que en Puebla Volkswagen ya disminuyó un turno de producción del Golf Variant, pues a principios de mes quitaron el turno, en España sacó el modelo al mercado como una respuesta a la crisis por la que atraviesa la industria automotriz, quieren reforzar su presencia en Europa luego de dicha crisis.

Este día el cetemista Leobardo Soto participará en una reunión del CEN del PRI donde pedirá la cabeza de al menos tres priístas: Pablo Fernández del Campo, Elvia Suárez y Armenta Mier, por supuesto apoyo a otros candidatos en la elección que perdieron con Enrique Agüera frente a Antonio Gali, incluso echó en cara que él en su momento impulsó a Elvia Suárez para diputada local a petición de Armenta y "ahora pagan así".

El dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz de Volkswagen (Sitiavw), Antonio Flores Trejo, no descartó la posibilidad de exigir nuevas plazas ante la parte patronal. La propuesta se presentará una vez de que inicien las pláticas sobre la revisión salarial, cuya petición del Sitiavw es de un incremento de 11 por ciento. Las pláticas se esperan inicien a finales de este mes, mientras que el emplazamiento a huelga vence el 18 de agosto próximo en punto de las 11 horas.

El incremento de inseguridad ya prendió los focos en algunos sectores de Puebla; en la iglesia del Carmen los sacerdotes pusieron un letrero en el que exhortan a los fieles a no dejar sus automóviles sobre la 19 poniente porque en dicho lugar han aumentado los robos y asaltos, tan es así que la gente que entra a esta iglesia ha manifestado dudar un poco en ir como normalmente lo hacía por miedo a que les ocurra algo.

Y hablando de robos, el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Justicia, Andrea Ambrogio

Domínguez, dio a conocer que el principal delito que se reporta en la capital poblana es el robo a transeúnte; según el reporte de los últimos seis meses, se cuenta con una estadística de que el 16 por ciento de los robos son directos, es decir que es de enfrentamiento entre víctima y delincuente, el segundo lugar lo tiene la extorsión en su modalidad de tentativa y consumada, mientras que con ocho por ciento, las amenazas de cualquier índole ocupan el tercer lugar.

Y es que hasta junio habían llegado 1193 reportes entre los que se contaron también asesorías de tipo legal o psicológico.

De todos los partidos que conformaron la coalición Puebla Unida, en PRD debe ser el menos satisfecho con los resultados, pues después de ocupar el tercer lugar como fuerza política en el estado, ahora el PANAL lo empata y en una de esas se va al 4 sitio, vaya que tienen tarea para mucho rato.

<http://www.ngpuebla.com/node/59494#.UePMoLTXJE>



(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

La BUAP sólida y firme, el mensaje de RMV

La BUAP "...es una fuente de conocimiento, creatividad y se vuelve un elemento indispensable para la transformación de Puebla, por lo que el Gobierno del Estado trabaja hombro con hombro con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en diversos proyectos educativos y culturales...".

Estas fueron algunas palabras pronunciadas por **Rafael Moreno Valle** el pasado jueves 11 de julio cuando junto con el rector de la Benemérita, **Alfonso Esparza Ortiz**, inauguró el nuevo edificio de la **Preparatoria Lázaro Cárdenas del Río en Ciudad Serdán**.

Por si fuera poco, el **Gobernador de Puebla** abundó: "No podemos permitir que cualquier diferencia ideológica o política se convierta en un obstáculo para el desarrollo de Puebla y por eso vamos a seguir trabajando con la **Máxima Casa de Estudios** y este es un muy buen ejemplo".

¿Alguna duda?

Claro el mensaje para quienes pretenden causar **inestabilidad en la BUAP** a propósito del proceso de elección de rector que se avecina.

Alfonso Esparza cumplió en los pocos más de 100 días que condujo a la BUAP dentro de un proceso electoral competido.

No la involucró.

Ni escuchó el canto de las sirenas.

Se mantuvo **fiel a la esencia de la Universidad**.

Y **Rafael Moreno Valle respalda con su presencia y palabras** la gestión de **Esparza Ortiz**.

En las circunstancias que rodeaban el **entorno externo a la BUAP, la política, la grilla, el uso de la estructura universitaria, Esparza cumplió**.

Y adentro, en el mundo de la academia convenció.

Al siguiente día, **el viernes 12**, se reunió con **cerca de cien universitarios distinguidos**, directores de escuelas y facultades, mismos que le refrendaron su apoyo.

Representantes de varias corrientes reconocieron su liderazgo y manifestaron su rechazo a la inestabilidad, convocaron al trabajo y **a conducir a la BUAP con el proyecto de Esparza Ortiz**.

La BUAP no está para experimentos.

Ni para retornos al pasado.

Poblanetas

Todos menos dos

Dos sólo dos directores de escuela insisten en convocar a la desunión. Nadie los pela. **Se arrastran**, grillan, convocan, **se reúnen en lo oscuro**, prometen, vociferan que tienen **el apoyo del nuevo Presidente Municipal**, que nadie los parará, que la BUAP ya es de ellos, de nadie más, que **traerán camiones llenos de estudiantes** de otros lares, que **tomarán por asalto el Edificio Carolino** y varias fechorías más.

A eso están acostumbrados.

Y en el pasado les ha funcionado.

La amenaza les sirve para negociar.

Son mercenarios.

Siempre han cobrado.

Habrán que ver hasta dónde llegan.

Por lo pronto nadie quiso que fueran a la comida de la unidad el viernes anterior.

Y **no fueron invitados.**

<http://www.poblanerias.com/2013/07/la-buap-solida-y-firme-el-mensaje-de-rmv/>

